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Пролетарии всех стран, соединяйтесь}
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Построить в этом году 
2 миллиона 400 тысяч 

квартир
Коммунистическая партия и Со

ветское государство настойчиво и 
последовательно решают одну из 
важнейших задач, связанных с 
подъемом жизненного уровня на
рода, — задачу обеспечения всех 
трудящихся нашей страны благо
устроенным жильем. Только за 
последние четыре года возведены 
жилые дома общей площадью 245 
миллионов квадратных метров — 
на 18 миллионов квадратных мет
ров больше, чем предусматрива
лось. Это превышает существую
щий жилой фонд примерно 27 та
ких городов, как Киев, или 40 та
ких городов, как Свердловск. 
Грандиозный размах жилищного 
строительства служит наглядным 
выражением ленинской заботы на
шей партии о благе народа.

Объем жилищного строительст
ва возрастает из года в год. Бели 
в первом году семилетки были по
строены жилые дома общей пло
щадью свыше 80 миллионов квад
ратных метров, или более 2 мил
лионов 200 тысяч квартир, то в 
1960 году предстоит ввести в дей
ствие жилищ общей площадью 
101 миллион квадратных мет
ров — более 2 миллионов 400 ты
сяч квартир. Кроме того, около 
миллиона жилых домов будет по
строено колхозниками ■ и сельской 
интеллигенцией.

Осуществление такой грандиоз
ной программы требует напряжен, 
ной, слаженной работы всех 
строительных коллективов, мест
ных партийных, советских, проф
союзных и хозяйственных органи
заций.

План жилищного строительства 
В 1959 году в целом по стране 
был вьшолнен успешно. В то же 
время отдельные республики, об
ласти и города не справились с 
плановыми заданиями. Не выпол
нили годового плана по вводу 
жилья Казахская, Узбекская и 
Грузинская республики. Иркут
ский, Краснодарский, Челябинский 
совнархозы. Горьковский, Ростов
ский, Кемеровский исполкомы, 
Барнаул, Красноярск, Орел и ряд 
других городов. Неудовлетвори
тельно работали в январе нынеш
него года строительные организа
ции Армянской, Белорусской, Тад
жикской и Литовской республик. 
Ставропольского, Курского, Челя
бинского совнархозов. Воронеж
ского, Горьковского, Ростовского 
и ряда других исполкомов област
ных- Советов депутатов трудящих
ся.

В некоторых районах страны 
укоренилась неправильная практи
ка — вводить в строй новые жи
лые дома не равномерно в течение 
года, а в последние его месяцы. В 
этом нередко повинны плановые 
органы республик, краев и обла
стей. Так, в Узбекской ССР в пер
вом квартале текущего года пре
дусматривается ввести всего лишь 
около 9 процентов жилой площади, 
которая должна бьйь сдана за год, 
в Грузинской ССР — 14 процен
тов. Подобное планирование ведет 
к неравномерной загрузке строи
тельных организаций и предприя
тий, изготовляющих строительные 
материалы и детали, к штурмов
щине, снижению качества и удо
рожанию стоимости жилищного 
строительства.

Важнейшее условие выполнения 
большого плана жилищного строи
тельства — массовый переход к 
индустриальным методам и эконо
мичным типовым проектам. Боль
ших успехов в этом отношении до
бились ленинградцы. Они разрабо
тали и внедряют новый метод ор
ганизации строительства крупно
панельных домов — домострои
тельными комбинатами. По сравне
нию с кирпичными домами, строя
щимися по старым проектам, дома, 
сооружаемые комбинатами, обхо
дятся дешевле на 25— 30 процен
тов. Все решительнее переходят к 
полносборному строительству жи
лых домов в Череповце, Магнито
горске, Куйбышеве, Нижнем Та- 
гиде и ряде других городов.

Местные партийные и советские 
органы, совнархозы должны все
мерно поддерживать это наиболее 
прогрессивное направление в жи
лищном строительстве. Конечно, 
дело здесь не в словесных одобре
ниях, а в практической помощи 
строителям в развитии производст
венной базы, в налаживании мас
сового производства крупных эле
ментов и конструкций, в своевре
менном обеспечении строек деталя
ми, материалами, санитарно-техни
ческим оборудованием.

Массовый переход на экономич
ные типовые проекты и индустри
альные методы ртроительства от

крывает широкие возможности для 
решительного удешевления стои
мости новой жилой площади. Эти 
возможности, однако, используют
ся далеко не в полной мере. В осо
бенности плохо используются они 
там, где медленно переходят к 
крупнопанельному и крупноблоч
ному строительству. Так, непомер
но велика стоимость жилых домов, 
возводимых из кирпича и камня, 
в Грузинской и Латвийской ССР, 
в Сталинской области, в Красно
ярске, Одессе, Ашхабаде. Вывод 
может быть только один: надо 
смелее и шире переходить к нан. 
более прогрессивным и экономич
ным методам строительства — 
крупноблочному и крупнопанель. 
ному.

Нельзя дальше терпеть невзыс
кательное отношение некоторых 
местных партийных, советских, хо
зяйственных и профсоюзных орга
низаций к качеству жилищного 
строительства. Все еще имеют ме
сто факты, когда в эксплуатацию 
сдаются дома с крупными недодел
ками. В Сталинске, например, в 
1959 году более 70 процентов жи
лых домов принято с оценкой 
«удовлетворительно». Да и «удов- 
летворительно»-то во многих слу
чаях записывается с большой на
тяжкой. Об этом убедительно сви
детельствует тот факт, что ряд до
мов, принятых с такой оценкой, 
еще не оснащен санитарно-техниче
ским оборудованием. Такие же не
достатки обнаружены в Кривом 
Роге, Костроме, Туле, Казани и 
некоторых других городах.

В нынешнем году резко увеличи
вается объем строительства, осу
ществляемого индивидуальными 
застройщиками с помощью госу
дарственного кредита (на 54 про
цента больше, чем в прошлом го
ду). Исполкомы местных Советов, 
совнархозы и руководители пред
приятий призваны своевременно 
выделить участки под застройку, 
обеспечить застройщиков проекта
ми, улучшить организацию торгов
ли строительными материалами и 
изделиями. Особо следует поощ
рять строительство многоквартир
ных домов силами индивидуаль
ных застройщиков на началах тру
довой взаимопомощи.

Трудящиеся нашей страны все 
шире и шире развертывают социа
листическое соревнование за дос
рочное выполнение плана второго 
года семилетки. Организации и 
коллективы строительной индуст
рии также принимают обязатель
ства досрочно завершить годовой 
план жилищного строительства. 
Высокие обязательства приняли 
московские, ленинградские, сверд
ловские, киевские строители. Долг 
местных партийных, советских, 
профсоюзных органов, совнархо
зов, руководителей строительных 
организаций и предприятий строи
тельной индустрии — создать все 
необходимые условия для успеш
ного выполнения этих обяза
тельств, обеспечить широкую глас
ность соревнования, массовое рас
пространение передового опыта, 
настойчивое подтягивание отстаю
щих строек.

Необходимо, чтобы местные пар
тийные и советские органы, совнар
хозы, министерства и ведомства 
уже сейчас, в первые месяцы вто
рого года семилетки, -разработали 
конкретные мероприятия, обеспечи
вающие выполнение плановых за
даний по ритмичному вводу в экс
плуатацию жилой площади в, каж
дом городе и поселке. Жилищное 
строительство должно быть взято 
под повседневный и строгий обще
ственный контроль!

(Передовая «Правды» за 
12 марта).

Н А  л е н и н с к о й
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Выше графика
МОЛЧАНОВО. (По телефону).

Коллектив Сулзатского лесопунк
та Молчановского леспромхоза 
встал на трудовую вахту в честь 
90-летия со дня рождения 
В. И. Ленина. В марте сулзатцы 
при норме 600 кубометров заго
тавливают и вывозят ежедневно 
не менее 700  кубометров древе
сины.

Высоких показателей добилось 
малое комплексное звено Виктора 
Савосика. Включившись в социа
листическое соревнование по при
меру каргасокских лесозаготови
телей, члены звена при задании 
45 кубометров каждую смену за
готавливают и вывозят на верх
ний склад 6 0 — 65 кубометров 
хлыстов. Валочно -  трелевочное 
звено Георгия Пупко сменные 
нормы выполняет на 120  —  125 
процентов.

В честь знаменательной даты 
повышенные обязательства взяли 
когалексные бригады нижнего 
склада. На 1 7 0 — 2 00  процентов 
выполняют задания члены ком
плексной бригады Ивана Алтур- 
месова. Они каждую смену вместо 
80 кубометров разделывают 
1 4 0 — 160 кубометров древесины, 
а в отдельные дни и до 200 . Вы
сокие трудовые показатели у 
бригады, которой руководит 
опытный мастер Анатолий Ильи
ных.

Хорошо трудятся водители мото
возов. Они строго по графику до
ставляют на нижний склад поезда 
с древесиной. Первенство в сорев
новании удерживают водители 
Ворис Натрий и Владимир Еремин. 
В. Патрин —  бывший солдат. Де
мобилизовавшись из рядов Совет

ской Армии, он водит мотовоз на 
лесопункте. Машина его всегда 
в хорошем состоянии. В дни тру
довой ленинской вахты передо
вой водитель каждую смену вы
полняет нормы на 170 процентов.

Лесорубы Сулзатского лесо
пункта обязались месячное зада
ние выполнить к 25 марта и 
дать сверх плана около 2 ,5  ты
сячи кубометров леса.

Есть два квартальных плана!
4 Кожевнйковский район 10  марта выполнил два квартальных 
плана продажи мяса государству.

В три раза перевыполнили квартальный план продажи мяса кол
хозы имени Сталина, «К  новым победам». В целом по району обя
зательство, принятое трулгениками района —  продать в первом 
квартале 2 .0 60  центнеров мяса, перевыполнено.

Три колхоза —  имени XXI съезда КПСС, имени Шевченко, име
ни Калинина —  досрочно выполнили квартальный план продажи 
молока.

Успешно организовали закупки молока у населения Киреевский 
и Кожевнйковский сельские (Зоветы, выполнившие квартальные 
планы по закупкам молока.

В темпе сегодняшнего дняБурно, стремительно, как весенний поток, развивается всенародное соревнование за достойную встречу 90-летия со дня рождения В . И . Ленина. Одними из первых среди коллективов Томска в него включились создатели подшипников. Коллектив подшипникового завода, встав на трудовую вахту в честь знаменательной даты, обязался на два дня раньше срока выполнить план четырех месяцев, а 22 апреля завершить четырехмесячный план поставки подшипников на экспорт. Решено также собрать к этому сроку первую опытную партию железнодорожных подшипников, выпустить сверх плана 3.000 подшипников для сельского хозяйства Томской области.В  эти замечательные предвесенние дни в каждом цехе ритмично бьется пульс заводской жизни. Коллектив завода радуют добрые вести о хороших делах, которые доносятся то из одного, то из другого цеха....Роликовый цех с первого марта перешел на семичасовой рабочий день. Итоги первой декады показывают, что его кол-
-Ф- -ф-

лектив успешно справляется с планом, обеспечил нужный ритм. 11 марта конторе авто- тракторосбыта отгружено более 2.000 подшипников для сельского хозяйства.
1. НА ВАХТЕ — КУЗНЕЦЫКоллектив кузнечного цеха в дни ленинской вахты осуществляет давнюю мечту — внедряет нагрев заготовок колец под раскатку токами высокой частоты. Это записано в обязательстве, принятом при вступлении на ленинскую трудовую вахту. Н а днях проведены первые испытания генераторов и печи для нагрева колец.14 марта в цехе будут испытывать генераторы и печь на рабочих режимах. Ввод в строй нового оборудования значительно увеличит производительность труда на раскатке колец, поднимет культуру производства, резко сократит брак.А  на цеховой доске показателей против фамилий мастеров и бригадиров появляются все более высокие цифры. Лучших показателей в соревновании добились смены мастеров тт. Кабанова и Арефьева. Почти полторы нормы за семичасовой рабочий день выполняют штам-

Беднова,бригада

-  ТАН НАДО ВЫПОЛНЯТЬ ПРИНЯТЫЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

За два месяца— по 34 яйца на несушку

ПТИЧНИЦА тов. СОЛОНИНА

Птицеферма на центральной 
усадьбе колхоза имени Сталина 
Колпашевского района организо
вана с весны прошлого года.

Ферма заметно идет в гору. 
Сейчас здесь 1 .1 50  кур. Птични
ца тов. Солонина, дала слово в 
этом году получить по 160  яиц 
на несушку. Тов. Солонина 
настойчиво борется за выполне
ние обязательства. В январе от 
каждой курицы-несушки она по
лучила по 20 яиц, в феврале —  
по 14.

Тов. Солонина поставила так
же задачу снизить себестоимость 
яиц. Результаты уже ощутимы. 
В феврале сэкономлено 6 центне
ров рыбных отходов, за килограмм 
которых колхоз платит рыбокон-'

Они награждены 
орденом „Знак почета

сервному комбинату по 1 рублю 
60 копеек. Достигнута некоторая 
экономия зерна и отрубей. Корм 
курам тов. Солонина стала давать 
не три— чртыре раза в сутки, как 
это было прежде, а пять— шесть 
раз, не увеличивая при этом ко
личество приготов.ляемой пищи. 
В этом с.лучае куры поедают все 
корма. В рационе широко исполь
зуются сенная труха, силос и све
жая свекла.

На ферме введена «вторая за
ря», применяется глубокая не
сменяемая подстилка. Через три—  
четыре дня верхний слой подстил
ки- рыхлится на небольшую глуби
ну. Это вызывает у птиц инстинк
тивное желание копаться в под
стилке, постоянно находиться в 
движении, что благотворно влияет 
на повышение яйценоскости. Для 
этой же це.ли недалеко от фермы 
заготовлены бурты земляного 
дерна. Когда наступят оттепели, 
дёрн будет перенесен в помеще
ние птичника.

Тов. Солонина умело приготов
ляет корма. Как правило, через 
день— два производится их дрож
жевание. Мешанка делается по

лусухой, рассыпчатой, с большим 
количеством витаминов и мине
ральной подкормки. Чтобы умень
шить кислотность, в нее добавля
ют необходимое количество золы. 
Перед засыпкой в мешанку золу 
дважды отстаивают в воде.

Для питья курам приготовляет
ся хвойный настой. Делается это 
следующим образом: хвоя в тече
ние 12 часов запаривается в ки
пяченой, но не слишком горячей 
воде. Настой сливают в поилки, а 
хвоя мелко рубится и добавляет
ся в мешанку. Последнее время 
одновременно с хвойным настоем 
для питья используется скисший 
обрат.

Много хороших и ценных сове
тов можно получить на этой фер
ме колхоза: и о том, как пригото
вить небольшие траншеи для вы
ращивания дождевых червей, как 
лучше скармливать курам му
равьиные кучи, изыскивать и ис
пользовать наиболее дешевые от
ходы полеводства. Птичница тов. 
Солонина твердо уверена, что 
принятое ею обязательство будет 
выполнено. Правление вручило ей 
денежную премию за первенство 
в соревновании среди птичниц 
артели.

Евдокия Васильевна 
ИВЧЕНКО —

секретарь Томского горкома КПСС,
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Екатерина Михайловна 
СОКОЛОВА — 

заместитель заведующего отделом 
Томского обкома КПСС,

повщики бригады тов. до 130 процентов -  тов. Андреева. Улучшили качество поковок бригады тт. М а- цук и Никифорова.Готовясь к встрече 90-летия со дня рождения В . И . Ленина, кузнецы начали большой поход за чистоту и порядок на производстве. Помещение штукатурят, белят, расширяют в нем раздевалки и душевые.
2. О ЧЕМ РАССКАЗЫВАЮТ 

«МОЛНИИ»В дни вахты в шлифовальном цехе №  1 нередко появляются свежие «молнии». Чаще всего они посвящены успехам смены, в которой трудятся шлифовщицы бригады тов. Бутаковой. 7 марта эта смена сняла со станков 18.500 колец при задании 15.700, а следующий день отметила небывало высокой выработкой, дав 7.300 колец сверх задания.Высокой производительности труда добились многие работницы цеха. За 6 часов вместо восьми выполняет сменное за . данне полировщица тов. Буш- макина, две нормы дает за смену полировщица тов. Цибина.
3. ГЛАВНОЕ — РИТМВ сборочном цехе завода большинство рабочих — женщины. Первые месяцы второго года семилетки для них знаменательны вдвойне. Начало ленинской вахты совпало с подготовкой к 50-летию Международного женского дня. В  итоге напряженных поисков внутренних резервов, их использования, сборщицы изгнали из цеха штурмовщину. С  первых дней марта цех идет в графике.Впереди идут запевалы многих славных дел — сборщицы бригады тов. Ласковой. Отлично организовав труд, работницы этой бригады за семичасовую смену выполняют нормы на 160 —  180 процентов.

4. ДЛЯ ДРУЗЕЙ ЗА 
РУБЕЖОМБыстро и аккуратно упаковывают подшипники девушки из бригады тов. Сбойчиковой. С егодня они работают особенно старательно: бригада упаковывает подшипники, которые отправляются в Чехословакию.Н а помощь упаковщицам пришла новая техника — автоматы для завертки подшипни. ков в бумагу. Лучше других упаковщиц освоила их Аня Комарова. Не раз оставалась Аня после смены в цехе, чтобы изучить, как она говорит, «характер машины». Это дало хорошие результаты — девушка уже производит частичную наладку автомата.sMtЗайдите в другие цехи завода, всмотритесь в лица людей, их четкие, уверенные движения, прислушайтесь к ритму машин! В  дни ленинской вахты подшипниковцы трудятся с новым подъемом.

Д. ЯКОВЛЕВА.

ОБ УТВЕРЖ ДЕНИИ 
О К РУЖ Н Ы Х 

И ЗБИ РАТЕЛ ЬН Ы Х 
КОМИССИИ ПО В Ы Б О РА М  

В ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ 
ДЕП УТАТОВ ТРУ Д Я Щ И Х СЯ  

ПО ТОМ СКОМ У 
ГОРОДСКОМ У 

И ЗБИ РАТЕЛ ЬН О М У 
ОК РУГУ № ’ 8

И КОЛОМ И Н О-ГРИ ВСКОМ У 
И ЗБИ РАТЕЛ ЬН О М У 

ОК РУГУ №  8 3

Решение исполнительного коми-< 
тета Томского областного Совета 
депутатов трудящихсяг. Томск 12 марта 1960 г.На основании статей 30 и 31' «Положения о выборах в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся Р С Ф С Р »  и Указа Президиума Верховного Совета Р С Ф С Р  от 3 августа 1951 года «О порядке проведения выборов в краевые, областные, окружные, районные, городские, сельские и поселковые Советы депутатов трудящихся Р С Ф С Р  по отдельным избирательным округам вместо выбывших депутатов» исполнительный комитет решил:1. Утвердить окружные избирательные комиссии по выборам в областной Совет депутатов трудящихся в составе следующих представителей общественных организаций и обществ грудящихся:

По Томскому городскому 
избирательному округу № 8 Председатель избирательной комиссии Водянкин Федор Константинович — от коллектива рабочих, инженерно-технических работников и служащих вагонного депо станции Томск-П.Заместитель председателя избирательной комиссии Осипенко Татьяна Артемьевна — от коллектива рабочих и служащих домоуправления № 106 гор. Томска.Секретарь избирательной комиссии Ясюкевич Антонина Никитична — от первичной ком1(1 унистиче- ской организации железнодорожной станции Томск-П.

Члены избирательной комиссии: 
Корнюшко Петр Иванович —- от организации профессионального союза рабочих железнодорожного транспорта кондукторского резерва станции Томск-П;
Михайлов Николай Иванович—' от коллектива рабочих и служащих 6 дистанций пути станции Томск-П;
Белевич Клавдия Михайловна—- от коллектива работников томского филиала Тайгинского отдела рабочего снабжения Томской железной дороги;
Воробьева Тамара Васильевна— от коллектива учителей школы рабочей молодежи № 6 г. Томска.

По Коломино-Гривскому 
избирательному округу № 83 Председатель избирательной комиссии Петрова Нина Васильевна— от первичной коммунистической организации Коломино-Гривской средней школы Чаинского района.Заместитель председателя избирательной комиссии Мымрин Андрей Корнилович — от первичной коммунистической организации Коломинской ремонтно-технической станции Чаинского района. Секретарь избирательной комиссии Давыденко Анна Федоровна — от коллектива учителей Коломино-Гривской средней школы Чаинского района.

Члены избирательной комиссии: 
Куус Татьяна Захаровна — от членов промысловой артели «Вперед» Чаинского района;Задонский Василий Григорьевич — от первичной коммунистической организации колхоза им. Жданова Чаинского района;
Цысова Анастасия Михайловна от организации профессионального союза работников государственной торговли и потребительской кооперации Коломино-Грив- ското сельпо Чаинского района;Яковенко Григорий Иванович— от членов колхоза «Путь Ленина» Чаинского района.

Председатель облисполкома 
И. ВАСИЛЬЕВ. 

Секретарь облисполкома 
Н. ТУЖИКОВ.

На лесозаготовках

СУТОЧНЫЙ ГРАФИК-ЗАКОН ДЛЯ ПРЕДПРИЯТИЯЛеспромхозы комбината «Том- лес» в январе и феврале задолжали государству 161 тысячу кубометров древесины. Чтобы ликвидировать долг и успешно выполнить план первого квартала, необходимо в марте резко увеличить темпы лесозаготовок, ежедневно перевыполнять суточный график вывозки древесины.Многие коллективы лесозаготовительных предприятий набрали в марте высокие темпы, обеспечивающие успешное выполнение месячного задания. Значительно опережают график лесозаготовители Каргасокского, Бакчарского, Пар- бигского, Тимирязевского и других леспромхозов области.Но другие предприятия комбината «Томлес» и управления местной промышленности облисполкома по-прежнему работают плохо.По выполнению месячного плана
Момсомольским стройкам 

—ударные темпы
ЦК ВЛКСМ рассмотрел вопрос о 

работе комсомольских организаций 
по ускорению строительства важ
нейших объектов промышленности и 
транспорта, объявленных всесоюз
ными ударными комсомольскими 
стройками. В постановлении отме
чается, что в первом году семилетки 
при активном участии комсомоль
ских организаций на всесоюзных 
ударных комсомольских стройках 
были введены в эксплуатацию 33 
объекта металлургической, химиче
ской, энергетической и газовой про
мышленности, электрифицировано и 
построено 2 .6 75  километров желез
ных дорог. На 11 комсомольских 
новостройках были завершены все 
основные строительные работы.

После ХХГ съезда КПСС H3i ВЭ,Ж- 
нейшие стройки страны по комсо- 
мольским путевкам было направле
но около 200  тысяч юношей и деву
шек. Многие из них показывают на 
новостройках подлинно коммунисти
ческое отношение к труду.

ЦК ВЛКСМ указал, что главным в 
деятельности комсомольских орга
низаций страны является проведе
ние конкретной организаторской ра
боты по развертыванию социалисти
ческого соревнования молодежных 
коллективов строителей, направлен
ного на выполнение планов строи
тельно-монтажных работ и сдачу в 
эксплуатацию в 1960  году пуско
вых объектов всесоюзных ударных 
комсомольских строек.

(ТАСС),

заготовки и вывозки древесины лесозаготовительные предприятия области за первую декаду марта имеют следующие показатели (в процентах к месячному плану);
Леспромхозы комбината 

«Томлес»:1 Каргасойский2 Бакчарский3 Парбигский4 Тимирязевский5 Нибегинский6 Томский7 Колпашевский8 Ново-Тегульдетский9 Пышкино-Троицкий10 Линевский11 Лайский12 Парабельский13 Ингузетский' 14 Берегаевский15 Зырянский16 Ер гайский17 Белоярский18 Чаинский19 Нюрольский20 Молчановский21 Уткинский22 Асиновский23 Аргат-Юльский
Лесосплавные предприятиякомбината «Томлес»:1 Усть-Чулымскаясплавконтора 402  Асиновский Л П Д К  313 Нарымская сплавконтора 30Леспромхозы местной

промышленности облисполкома;1 Туганский 36,32 Каргасокский 3 13 Колпашевский 26,14 Чаинский 2о !4В марте увеличили темпы лесозаготовок Нибегинский, Томский, Ново-Тегульдетский и другие леспромхозы.Результаты первой десятидневки свидетельствуют, что лесозаготовительные предприятия имеют все возможности для успешного выполнения месячного плана и ликвидации задолженности. Для этого необходимо ежедневно вывозить не менее 31 тысячи кубометров леса, а

40,63837.437.1 36,936.5 36,435.335.334.834.634.434.334.333.632.832.3 32 3231.127.527.4 21,3

фактически леспромхозы области заготавливают каждые сутки толь- 
KOJO  26 тысяч кубометров.Н а лесозаготовках занято значительно меньше рабочих, чем необ- ходимо для выполнения суточного задания. Отвлекают лесозаготовителей на второстепенные работы в Аргат-Ю льском, Берегаевском, Ли- невском, Нюрольском леспромхозах.Чтобы регулярно выполнять су- ™'^иый график лесозаготовок, необходимо правильно использовать технику в лесосеках, создать лесозаготовителям все условия для выполнения сменных заданий.Необходимо шире распространять патриотическую инициативу каргасокцев, вовлекать в замечательное движение малых комплексных звеньев новых и новых механизаторов.Однако не на всех предприятиях соревнованию малых комплексных звеньев уделяют должное внимание.Многие механизаторы Лайского леспромхоза приняли высокие обязательства, но условия для их выполнения на предприятии не созданы. Из-за плохой организации труда в лесосеках рабочий день здесь длится не восемь, а шесть— семь часов. На лесопунктах не хватает утепленных гаражей и боксов для проведения техухода. Нередко профилактический ремонт проводят под открытым небом, на морозе.На некоторых предприятиях малые комплексные звенья организованы формально, состав их часто меняется. Раскомплектованы комплексные звенья на Комсомольском лесопункте Пышкино-Троицкого леспромхоза, на некоторых мастерских участках Чаинского леспромхоза.Необходимо лучше организовать соревнование лесозаготовителей за увеличение выработки на каждого рабочего в с.мену, шире распространять опыт передовиков, регулярно подводить итоги соревнования.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Воскресенье, 13 марта 1960  г. 61 (1 1 0 3 5 )

МОБИЛИЗУЕМ ВСЕ СИЛЫ, ВСЕ РЕЗЕРВЫ ДЛЯ ВЫПОЛНЕНИЯ СОЦИАЛИСТИЧЕСКИХ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КАЖДЫМ РАЙОНОМ, КОЛХОЗОМ И СОВХОЗОМ!

Как уже сообщалось, 11 марта 
состоялся II пленум Томского обкома 
КПСС, обсудивший вопрос «О меро
приятиях по досрочному выполне
нию семилетнего плана и социали
стических обязательств, принятых 
на 1960 год, по производству и про
даже государству сельскохозяйст
венных продуктов».

С докладами по атому вопросу 
выступили секретарь обкома КПСС 
тов. Лукьяненок, секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС тов. Плот
но, секретарь Бакчарского райкома 
КПСС тов. Монголии, секретарь Зы
рянского райкома КПСС тов. Кури- 
лович.

в  докладах отмечалось, что тру
женики сельского хозяйства нашей 
об.1 асти, как и весь советский на
род, стремясь внести достойный 
вклад в дело быстрейшего осущ ест
вления решений XXI съезда партии 
и декабрьского (1 9 5 9  года) Пленума 
ЦК КПСС, включились в социали
стическое соревнование за досрочное 
выполнение заданий семилетнего 
плана и социалистических обяза
тельств, принятых на I9 6 0  год по 
производству и прода!ке государству 
продуктов сельского хозяйства.

В соответствии с решениями де
кабрьского Пленума ЦК КПСС в 
каждом колхозе, совхозе и районе 
разработаны мероприятия цо досроч
ному выполнению семилетнего пла
на и социалистических обяза
тельств на 1960 год. Они обсужде
ны на собраниях колхозников нера
бочих совхозов, на пленумах райко
мов КПСС.' Эти мероприятия рас
смотрены бюро обкома КПСС 
и облисполкомом и представ.че- 
ны на утверждение пленума об
кома КПСС. В докладе секретаря 
обкома КПСС тов. Лукьяненка были 
подробно изложены эти мероприя
тия.

За последнее время партийные 
организации несколько повысили 
уровень организаторской и массово- 
политической работы среди труже
ников села, мобилизуя их на выпол
нение принятых обязательств.

Многие райкомы КПСС и первич
ные партийные организации улуч
шили руководство социалистическим 
соревнованием. В области растет 
число передовиков сельского хозяй
ства, добивающихся высоких произ
водственных показателей.

Дояр колхоза имени XXI съезда 
КПСС Кожевниковского района 
И. М. Акулов получил за два месяца 
по 7 4 7 - килограммов молока на ко
рову. Свыше 600  килограммов на 
корову надоили доярки этого кол
хоза тт. Хлебутина и Кулешова.

Свинарка Томского совхоза т. По
пова и свинарь колхоза «Р ассвет» 
Зырянского района т. Бренинг на
стойчиво борются за то, чтобы в те
кущем году откормить по 1 .000  
свиней.

По 24 яйца на курицу получила 
за два зимних месяца лучшая птич
ница области Ф. П. Лесовая, недав
но награжденная орденом Трудового 
Красного Знамени.

Тщательно готовится к севу зве
но знатного кукурузовода области 
М. В. Сажина. Самоотверженно тру
дятся над выполнением обязательств 
многие другие передовики.

За январь —  февраль в целом по 
области валовое производство моло
ка увеличилось на 11 ,4  процента, а 
продажа его государству всеми кате
гориями хозяйств —  на 22 ,9  процен
та по сравнению с тем же периодом 
прошлого года.

Вдвое повысилась яйценоскость 
кур, что позволило досрочно, к 1. 
марта, выполнить государсгвениый 
план первого квартала по продаже 
яиц. За истекшие два месяца госу
дарству продано яиц в 2 ,8  раза 
больше, чем за соответствующий 
период прошлого года.

Это свидетельствует о больших 
возможностях, которыми располага
ют колхозы и совхозы нашей обла
сти.

Вместе с тем итоги работы пер- 
■ вых двух месяцев текущего года 

говорят о том, что эти возможности 
во многих колхозах и районах ис
пользуются плохо, намеченные ме
роприятия и принятые обязательст
ва выполняются неудовлетворигель- 
но. Так, за два месяца обязательство 
первого квартала по продаже госу
дарству мяса в целом по области 
выполнено то.тько на 54 процента, 
молока —  на 51 процент.

Серьезные недостатки допускают
ся в производстве и заготовках мя
са. Во многих колхозах и районах не 
ведется борьба за увеличение пого
ловья скота на колхозных фермах, 
за получение и полное сохранение 
молодняка, за организацию откорма 
скота. Допускаются значительный 
падеж и разбазаривание скота.

Большое отставание в выполне
нии обязательств первого квартала 
по продаже государству мяса допу
щено в Туганском, Тегульдетском, 
Парбигеком, Зырянском, Чаинском и 
Щегарекпм районах.

В Щегарекпм, Бгткчарскпм, Кожев- 
никовском и Чаинском районах 
очень плохо выполняются обяза
тельства по покупке молодняка 
крупного рогатого скота в хозяйст
вах граждан.

Недостатки в производстве и заго
товках мяса объясняются прежде 
всего низким уровнем организатор
ской работы с животноводами, сла
бым внедрением передового опыта.

Серьезную тревогу за выполне
ние обязательств вызывают низкие 
темпы роста, производства и загото
вок молока.

В Тегульдетском, Парабельском, 
Молчановском. Колпашевском, и 
Каргасокском районах в январе — ■-

феврале заготовлено молока даже 
меньше, чем за этот период прошло
го года. Бакчарский, Парбигский и 
Чаинский районы обязательстве пер
вого кварта.ла по продаже молока 
выполнили только на 36 —  45 про
центов.

Во многих колхозах и районах пло
хо организована зимовка скота, корма 
несвоевременно подвозятся к фер
мам и нередко скармливаются в не
подготовленном виде, допускают пе
ребои в поении коров.

За январь —  февраль в среднем 
по области на фуражную корову на
доено только 230  килограммов мо
лока, или всего на 20 килограммов 
больше, чем за тот же период про
шлого года.

Одной из причин невыполнения 
обязательств дю продаже молока го
сударству является все еще боль
шой ршеход его на внутрихозяйст
венные нужды. Товарность ферм 
продолжает оставаться низкой.

У нас плохо используется такой 
резерв д.чя увеличения заготовок 
молока, к,ак закупки его в хозяйст
вах граждал.

■ Учитывая, что успешное завер
шение зимовки скота является реша
ющим условием для повышения про
дуктивности и роста поголовья ко
ров, увеличения производства и за
готовок молока, райкомы партии и 
райисполкомы должны безотлага
тельно рассмотреть состояние зи
мовки в каждом колхозе и совхо
зе, на каждой ферме и принять ме
ры к устранению имеющихся недо
статков.

Надо широко распространить по
чин работников Вороновской молоч
нотоварной Фермы колхоза имени 
XXI съе.зда КПСС Кожевниковского 
района, которые;, встав на ленин
скую трудовую вахту, взяли обяза
тельство получить в марте— апреле 
не менее 65 0  килограммов молока 
на корову.

В области за истекшие два месяца 
несколько увеличились производство 
и заготовки яиц по сравнению с со
ответствующим периодом прошлого 
года. Колхозы Колпащевского, Кри- 
вошеинского, Молчановского и Аси- 
новского районов уже перевыполни
ли план первого квартала по заго
товкам яиц.

Но годовое обязательство по про
даже яиц государству в целом по 
области выполнено только на 8 про
центов. Во многих колхозах и райо
нах по-прежнему недооценивают 
птицеводство, плохо внедряют пере
довые методы содержания птицы, 
неудовлетворительно организуют 
уход за ней, грубо нарушают рацион 
кормления и распорядок дня на 
фермах. Такие факты имеются во 
многих ко.лхозах Зырянского, Пыш- 
вино-Троицкого, Кожевниковского, 
Каргасокского и Туганского районов.

Яйценоскость кур продолжает 
оставаться низкой. В среднем на ку- 
рицу-несушку за два месяца полу
чено только 8 яиц. а в Зырянском, 
Кожевниковском, Пышкино-Троиц- 
ком, Томском —  по 4, в Туганском 
—  лишь по 3 яйца.

Надо навести порядок в содержа
нии и кормлении кур, не упустить 
лучшее время яйценоскости для уве
личения производства и продажи 
яиц государству, широко организо
вать закупку яиц в хозяйствах 
гралсдан, улучшить работу инкуба
торно-птицеводческих станций, бы
стрее завершить подготовку к при
ему молодняка во всех колхозах и 
обеспечить полное его сохранение и 
выпащивание.

Как известно, за последние годы 
во многих колхозах области было не
обоснованно допущено большое со
кращение поголовья овец. Эта вред
ная практика строго осуждена IX 
областной партийной конференцией. 
Однако поголовье овец в кп.чхозах 
восстанавливается медленно. Не из
жита до конца недооценка овцевод
ства в ряде колхозов Асиновскоро, 
Кожевниковского, Парабепьского, 
Шегарского и некоторых других 
районов.

Задача состоит в том, чтобы уси
лить внимание к овцеводству, 
держать под неослабным контролем 
ра.зпитие этпй важной отрасли хо
зяйства, добиться полного сохране
ния приплода, организовать закуп
ку молодняка в хозяйствах граж
дан. Следует провести большую ра
боту с работниками овцеферм, раз
вернуть среди чабанов социалисти
ческое соревнование за наибольшее 
получение и сохранение ягнят на 
сотню овцематок и высокий настриг 
шерсти с овцы.

Райкомам партии и райисполко
мам нельзя упускать из-под контро- 
.тя выполнение государственного пла
на заготовок шерсти.

В постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС указывается, что 
решающим условием для подъема 
животноводства является увеличе
ние производства зерна, создание 
прочной кормовой базы. Решение 
этой задачи будет во многом зави
сеть от своевременной подготовки и 
успешного проведения весеннего се
ва.

Но в ряде, районов плохо готовят
ся к севу. К 1 марта план ремонта 
тракторов выполнен только на 86 ,4  
процента, плугов —  на 60 процен
тов. сеялок —  на 70 .5  процента, 
культиваторов —  на 56 процентов. 
Особенно неудовлетворительно орга
низован ремонт техники во многих 
колхозах и РТС Асиновского, Колпа- 
нгевскогп, Парабельского, Тегуль- 
детского и некоторых других райо
нов.

В колхозах области не все семена 
зерновых культур доведены до по
севных кондиций, план засыпки се-

/ /  пленум Томского 
обкома КПСС

мян льна выполнен только на 
31 процент, а картофеля —  на 
65 процентов.

Медленно накапливаются и плохо 
вывозятся на поля местные удобре
ния. План вывозки удобрений вы
полнен, например, в Кожевников
ском районе только на 1,5 процента, 
Чаинском —  на 2 процента.

Мало проявляется заботы о подго
товке механизаторских кадров.

В создании изобилия сочных кор
мов главная роль принадлежит ку
курузе. Однако в подготовке к посе
ву этой культуры имеется много 
недостатков. В значительной ' части 
колхозов до сих пор не созданы 
звенья по комплексной механизации 
возделывания кукурузы и картофе
ля, а со многими из тех, что 
созданы, не организовано практиче
ское изучение передовых и«тодов 
возделывания этих культур. Многие 
звенья не включены в работу по под
готовке техники, вывозке удобрений 
и т. п.

Завершение подготовки к севу не 
терпит отлагательства. Эта работа 
должна быть закончена в ближай
шие дни.

Успешное выполнение социали
стических обязательств требует 
большой организаторской и полити
ческой работы в массах.

Необходимо повысить активность 
и авангардную роль первичных пар
тийных организаций и всех комму
нистов села в борьбе за выполнение 
принятых обязательств. Нужно пра
вильно расставить коммунистов на 
решающих участках производства, 
особенно в животноводстве, с боль
шей настойчивостью вести работу 
по привлечению комсомольцев и мо
лодежи для работы на животновод
ческих и птицеводческих фермах.

Партийные органы обязаны уси
лить работу по укреплению, обуче
нию и воспитанию кадров колхозов, 
вооружению их основами агротехни
ческих и зоотехнических знаний, 
обучению передовым методам сель
скохозяйственного производства.

Выполнение социалистических 
обязательств требует значительного 
повышения производительности тру
да и трудовой дисциплины в колхо
зах. Между тем, факты показывают, 
что в некоторых районах в результа
те серьезных нарушений Устава 
сельскохозяйственной артели, прин
ципов организации и оплаты тру
да некоторая часть колхозников не 
принимает активного участия в об
щественном производстве Во многих 
колхоздх Зырянского, Туганского, 
Шегарского и некоторых других рай
онов колхозники имеют непомерно 
большие приусадебные участки, 
большое количество крупного рога
того скота, свиней и овец в личной 
собственности. i

В ряде колхозов имеют место гру- i 
бые нарушения в организации и оп- I 
лате труда колхозников: занижены 1 
нормы выработки и завышены их | 
расценки в трудоднях. !

Нарушения Устава сельскохозяй
ственной артели, принципов органи
зации и оплаты труда наносят серь
езный ущерб общественному произ
водству колхозов и должны быть 
устранены.

\В  выполнении социалистических 
обязательств должны оказать боль
шую помощь колхозам шефствую
щие над ними предприятия, органи
зации и учебные заведения.

Разработав конкретные мероприя
тия по пропаганде и претворению в 
жизнь решений декабрьского Плену
ма ЦК КПСС, многие партийные ор- 
ганизапии колхозов и совхозов про
водят, большую массово-политиче
скую работу среди населения. Для 
колхозников и механизаторов прочи
тано более 2 .0 00  лекций по матери
алам декабрьского Пленума ЦК 
КПСС. В Парбигеком, Кожевников
ском, Томском и некоторых других 
районах регулярно проводятся раз
нообразные массово-политические 
мероприятия.

Однако массово-политическая ра
бота среди тружеников села, особен
но в отдаленных бригадах и фермах, 
организована еще крайне слабо. В 
ряде парторганизаций не преодолен 
отрыв политической агитации от 
конкретных задач сельскохозяйст
венного производства, часть населе
ния не охвачена повседневной поли
тической работой.

Задача райкомов партии, первич
ных организаций состоит в том, что
бы мобилизовать массы на успешное 
выполнение обязательств второго 
года семилетки, использовать для 
этого многообразные формы мас
сово-политической и культурно-про
светительной работы, дойти до каж
дого человека.

Сейчас необходимо организовать 
широкое социалистическое соревно
вание за достойную встречу 90-ле
тия со дня рождения В. И. Ленина.

*.*
Первым в прениях выступил сек

ретарь Томского райкома КПСС тов. 
Голиков. Он пассказал о первых 
шагах паботы вновь ■ организован
ных совхозов пайона.

—  Томский район, —  сказал он, 
—  должен стать основным постав
щиком молока, овощей, мяса, яиц 
для трудящихся города Томска. 
Грудящиеся района решили в этом 
году на каждые сто гектаров сель
скохозяйственных угодий произве
сти по 200  центнепов молока. В 
совхозах растет поголовье коров, 
увеличивается цроизводство моло
ка.

Квартальный план по продаже мо
лока государству район перевыпол
нит на 300 тонн, квартальный план 
по продаже мяса вновь организован
ными совхозами выполнен на 260  
процентов.

Тов. Голиков поосит специали
стов, ученых города помочь труже
никам района внедрить в практику 
наиболее экономичные способы со
держания скота.

Говоря об уровне организационно- 
партийной работы, оратор отметил, 
что она далеко не отвечает требова
ниям сегодняшнего дня, критиковал 
руководителей Кожевниковского, Зы
рянского райкомов КПСС за то, что 
они недостаточно используют 
возможности по увеличению произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов.

Тов. Голиков поставил вопрос о 
необходимости лучшей подготовки 
торгующих организаций города к 
приему и переработке овощей уро
жая текущего года.

—  Немногим больше месяца назад 
ко.чхозники нашего колхоза избрали 
новый состав правления, —  сказала 
тов. Рожкова, председатель колхоза 
«Ясный путь» Кривошеинского рай
она. —  Всю работу мы подчинили 
борьбе за выполнение принятых обя
зательств. Во всех боигадах состоя
лись собрания, где ход выполнения 
обязательств разбирался детально. 
Основное внимание обращаем на то, 
чтобы каждого колхозника, каждую 
колхозницу вовлечь в активную 
производственную работу. Недавно 
состоялось женское собрание, где 
также обсуждался вопрос о выпо.т- 
нении принятых обязательств. Мно
го хороших мыслей высказали кол
хозницы. Досталось и тем, кто 
отсиживался дома, прятался за муж
ниной спиной.

Чтобы по-настоящему поднять 
трудовую дисциплину, пришлось с 
некоторыми нерадивыми колхозника
ми разговаривать языком обществен
ного суда. В результате всех этих 
мер в колхозе окрепла трудовая дис
циплина.

Тов. Рожкова говорит о том, что 
артель создает базу для резкого уве
личения производства животновод
ческих продуктов. С Кривошеинской 
инкубаторной станции приняли 
8 .000  цыплят зимнего вывода. Цы
плята растут очень хорошо. И можно 
посоветовать всем колхозам смелее 
брать на выращивание цыплят зим
него и ранневесеннего вывода.

Тов. Рожкова критиковала зоотех
нический работников областного уп
равления сельского хозяйства за 
плохую помощь колхозам в изучении 
и распространении передового опы
та.

Тов. Рожкова критиковала также 
работникор заготовительного аппара
та за плохую организацию приемки 
скота от колхозов.

Труженики Чаинского района взя
ли вырокие обязательства по увели
чению производства и продажи госу
дарству животноводческих продук
тов. Об этом сказал на пленуме сек
ретарь Чаинского райкома партии 
тов. Лысанов, Но. как показывают 
итоги работы двух месяцев, район 
плохо выполняет поинятые обяза
тельства. Райком павтии и рай
исполком принимают меры, чтобы 
ликвидировать отставание в ближай
шее время. Во всех колхозах приме
няются бесстаночпое содерлгание и 
сухой откорм свиней. В первом квар
тале текущего года колхозы откор
мят и продадут государству не менее 
900 свиней. Свиньи откармливаются 
дешевыми кормами, особенно широко 
применяется сенная мука. В ход пу
щены 12 сенных мельниц.

Партийные организации усилили 
организаторскую работу с женщина
ми. В восьми колхозах состоялись 
женские собрания, проведено район
ное совещание с передовыми колхоз
ницами. В ряде колхозов женщины 
возглавили лсивотноводческие фермы. 
Трудовая активность сельских тру
жениц заметно возросла.

Проведена некоторая работа по 
усилению заготовок продуктов жи
вотноводства среди населения. Во 
многих ко.чхозах создаются кролико
водческие фермы. Рассчитываем, го
ворит оратор, в этом году вырастить 
и продать государству не менее 10 
тысяч кроликов.

Тов. Лысанов указал, что члены 
бюро обкома КПСС должны чаще 
бывать в Чаинском районе, оказы
вать помощь райкому КПСС на ме
сте.

На трибуне —  секретарь обкома 
комсомола тов. Сафронов. Комсомоль
цы и молодежь области решили во 
втором году семилетки, сказал он, 
вырастить 300 тысяч голов птицы, 
в том числе 100 тысяч уток, откор
мить 20 тысяч свиней, большую по
мощь оказать колхозам в выращива
нии кукурузы.

Асиновский, Бакчарский, Кожев- 
нйковский, Молчановский райкомы 
комсомола проделали ' значительную 
работу по организации комсомольцев 
и молодежи на борьбу за выполнение 
принятых обязательств. На колхоз
ные фермы пошли работать еще 238  
юношей и девушек, организовано 

.125  комсомольско-молодежных ку
курузоводческих звеньев. Намечено 
создать временные бригады по 
строительству упрощенных птич
ников в колхозах.

Но все это только начало той 
работы, которую предстоит сделать 
по выполнению принятых обяза
тельств. 6  комсомольских организа

циях плохо пропагандируются обяза
тельства, мало еще конкретности в 
работе. Им нужна большая, посто
янная помощь партийных организа
ций.

Слово предоставляется заместите
лю начальника управления мясной 
и молочной промышленности совнар
хоза тов. Гурший. Он признал кри
тику в адрес управления справед
ливой, пассказал о мерах, которые 
принимаются, чтобы улучшить де
ло приемки и пепеработки скота и 
птицы.

Сокретарь Томского горкома КПСС 
тов. Грановесов сказал, что трудя
щиеся Томска понимают выполнение 
решении декабрьского Пленума 
ЦК КПСС как свое кровное дело. 
Горком КПСС, партийные организа
ции города разработали конкретные 
меры для оказания помощи колхо
зам и совхозам области.

В последнее время на постоянную 
работу в сельском хозяйстве области 
из Томска выехали 260  человек. Од
нако некоторые партийные организа
ции, например, политехнического ин
ститута, электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта, инженерно-строительного 
института, электромеханического, 
манометрового заводов мало сделали, 
чтобы выявить желающих работать 
в сельском хозяйстве области.

Работники облсельхозуправлепия, 
руководители колхоза должны боль
ше заботиться о трудоустройстве и 
бытовых условиях горолсан, выезжа
ющих на постоянную работу в колхо
зы.

По примеру коллектива московско
го завода «Динамо» промышленные 
предприятия Томска обязались для 
сельского хозяйства из сэкономлен
ных материалов сверх плана изгото
вить электродвигатели, инструмен
ты, подшипники, изделия кабельной 
промышленности. Многие предприя
тия выполняют свои обязательства.

Но такие заводы Томска, как, на
пример, электпомеханический и ре
жущих инструментов, слабо выпол
няют задания по изготовлению за
пасных частей для нужд сельского 
хозяйства области.

С хорошей инициативой выступил 
коллектив электролампового завода. 
Он решил своему подшефному колхо
зу имени Сталина Зырянского района 
помочь в строительстве льнозавода, 
оборудовании механической мастер
ской, в улучшении культурно- 
массовой паботы. В ответ на по
мощь шефов колхозники решили пе
ревыполнить свои обязательства по 
производству и продаже государству 
сельскохозяйственных продуктов в 
этом году .на 1 0 ’ процентов.

Необходимо шефам колхозов, ра
ботникам культурно-просветитель
ных учреждений, ученым Томска 
усилить свою помощь селу. '

Первый секретарь Парбигского 
райкома КПСС тов. Мартемьянов за
явил, что обязательства трудящихся 
района по производству и продаже 
государству сельхозпродуктов в пер
вом квартале будут выполнены.

Выступающий говорит, что во мно
гих районах области, в частности, в 
Шегарском, еще очень мала насы
щенность скота и выход продукции 
со 100  гектаров сельхозугодий.'

Тов. Мартемьянов указывает на 
необходимость повысить организа
торскую роль специалистов облсель- 
хозуправления в пропаганде и внед
рении в колхозное производство пе-* 
редового опыта и достижений науки.

Недавно группа работников куль
турно-просветительных учреждений 
нашей области побывала в Рязан
ской области, где ознакомилась с 
опытом организации культурно-мас
совой работы на селе. Об этом опыте 
рассказал на пленуме заместитель 
начальника областного управления 
культуры тов. Зиньновский.

Работники культурно-просвети
тельных учреждений нашей области 
обязаны ппинять активное участие 
в создании красных уголков на фер
мах, в улучшении наглядной агита
ции. Надо больше демонстрировать 
фи.чьмов на сельскохозяйственные 
темы.

Районные комитеты партии, пер
вичные партийные организации дол
жны больше заботиться о повыше
нии роли работников культуры, об ' 
удовлетворении их запросов, поддер
живать их инициативу.

Председатель облиспо.чкома тов. 
Васильев говорил о необходимо
сти улучшения подбора, расста
новки и воспитания кадров. Не
обходимо повышать у  работни
ков чувство ответственности за 
порученное дело, воспитывать их в 
духе строгого соблюдения партийной 
и государственной дисциплины. Он 
критиковал Зырянский райком КПСС 
за то, что тот мирится с плохой рабо
той ряда руководителей колхозов, не 
принимает мер для укрепления со
става председателей колхозов. В Зы
рянском районе плохо внедряется в 
колхозное производство опыт передо
виков.

Безответственно относятся к вы
полнению сониа.тистических обяза
тельств руководители ряда колхозов 
Шегарского пайона.

Большая роль в выполнении обя
зательств должна принадлежать спе
циалистам сельского хозяйства. Надо 
повышать у них чувство ответствен
ности за работу, внимательно отно
ситься к их нуждам, поддерживать 
их инициативу.

Партийные организации, местные 
Советы обязаны опганизовать широ
кое соревнование труясеников села 
за выполнение обязательств. Оно 
должно вестись конкретно, по эта
пам. Следует шире использовать раз
нообразные формы массовой работы

с людьми, меры поощрения передо
виков.

Об единодушном одобрении рабочи
ми решений декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, о их горячем желании по
мочь труженикам села говорил в сво
ем выступлении секретарь партбюро 
завода «Снбэлектромотор» тов. Нан- 
тонистов.

Специалисты промышленных пред
приятий Томска должны оказать 
большую помощь работникам сель
ского хозяйства области в механиза
ции трудоемких процессов, совершен
ствовании техники нормирования и 
учета труда. В этих целях важно 
объединить усилия ученых, специа
листов промышленности, сельского 
хозяйства, рационализаторов.

Инженеры специального конструк
торского бюро совнархоза разрабаты
вают проект комплексной м ехр и за- 
ции работ на животноводческой фер
ме.

Надо усилить шефскую помощь 
предприятий колхозам и совхозам.

На пленуме выступил первый сек
ретарь обкома КПСС тов. Марченко.

V
По обсулсденному вопросу пленум 

обкома КПСС принял соответствую
щее постановление.

Пленум утвердил представленные 
колхозами, совхозами и районами 
мероприятия по досрочному выполне
нию семилетнего плана развития 
сельского хозяйства и социалистиче
ских обязательств, принятых на 
1 960  год по производству и продаже 
государству сельскохозяйственных 
продуктов.

Пленум указал, что важнейшей за
дачей областной партийной органи
зации, всех советских, сельскохозяй-j 
ственных органов, руководителей 
колхозов и совхозов является безус
ловное выполнение намеченных ме
роприятий и социалистических обя
зательств по увеличению производ
ства и заготовок продуктов сельско
го хозяйства.

Во всех колхозах и совхозах, в 
бригадах, на фермах, в РТС на
до щнроко развернуть социали
стическое соревнование за ус
пешное выполнение социалистиче
ских обязательств, взятых на 1960 
год.

Пленум обязал райкомы КПСС, 
райисполкомы, РТС, совхозы, колхо
зы и облсельхозуправление до 1 апре- 
пк с. г. завершить ремонт тракторов, 
почвообрабатывающих и посевных 
машин, обратив особое внимание на 
подготовку техники к севу кукурузы 
и посадке картофеля. К этому же сро
ку необходимо очистить семена и 
произвести выборку обменных фон
дов, В марте следует организовать 
массовую вывозку на поля навоза и 
перегроя, предназначенных под посев 
кукурузы и картофеля. До наступле
ния распутицы нужно завезти в кол
хозы и совхозы необходимое количе
ство горючего и ядохимикатов.

Пленум областного комитета пар
тии потребовал от партийных органов 
повседневно воспитывать у коммуни
стов и комсомольцев, колхозников и 
колхозниц, работников совхозов и 
F lC  чувство высокой ответственно
сти за досрочное выполнение семи
летнего плана и социалистических 
обязательств, принятых на 1960  год 
по производству и продаже государ
ству сельскохозяйственных продук
тов.

СКОС
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МОСКВА. Оригинальный при

бор акустический сигнализатор 
обгона для автомобильного тран
спорта создан в научно-исследова. 
тельском экспериментальном ин
ституте '^автомобильного электро
оборудования и приборов. Он об
легчает работу шоферов и обеспе
чивает безопасность движения ма
шин на автотрассах. Прибор испы
тывался в действии и показал хо
рошие результаты. Принцип дейст
вия прибора состоит в следующем: 
шофер обгоняющего автомобиля 
дает звуковой сигнал. На приборе 
в кабине впереди идущей машины 
вспыхивает лампочка, а на сигна
лизаторе (установленном позади 
машины) загорается зеленый свет, 
разрешающий обгон. В мастерских 
института изготавливается первая 
партия новых приборов.

На снимке: старший инженер 
А. И. Клоков настраивает сигнали
затор на определенную звуковую 
частоту, воспринимающую только 
автомобильные сигналы. Справа— 
прибор, устанавливаемый в кабине 
водителя, слева — сигнализатор, 
устанавливаемый сзади автомаши
ны или прицепа.

(Фотохроника ТАСС).

Районное 
совещание 

по птицеводству
Каргасокский райком партии и 

райисполком провели районное сове
щание по птицеводству. В нем при
няли участие председатели колхозов, 
специа.чисты сельского хозяйства и 
птицеводы. Совещание обсудило воп
рос о мерах развития птицеводства в 
колхозах северного района. Во вто
ром роду семилетки решено увели
чить поголовье птицы в три раза. В 
колхозах «Заря коммунизма», «Но
вый быт», имени Суворова и имени 
Ильича создаются птицефермы, ко
торые будут иметь от 1 .500  до 2 .000  
кур-несушек. Птицеводы реши.ти в 
этом году получить от калсдой кури
цы-несушки не менее 100 яиц.

Для изучения опыта птицеводства 
в Кривошеинскин район выехала 
группа птичниц и специалистов рай
она.

А. МАЦИНА, 
главный зоотехник инспекции 

сельского хозяйства ' 
Каргасокского райисполкома.

17 О С е л о х с у  
к о т о р о г о  е щ е  к е т  

яа. к а р т е . т .Широкая дорога, расчищенная мощными бульдозерами и до блеска накатанная колесами автомашин, вьется среди густого осинника. Перебежав через небольшой мостик на безымянной речке, узкой лентой она взбирается в гору и выбегает на большую поляну. Ещ е издали меж толстых стволов деревьев видны белые постройки. 'Это —  поселок, которого еще нет на карте области, так сказать, первый камень, уложенный в фундамент большой стройки силикатного завода.Весной прошлого года на станцию Туган прибыл первый состав с грузом в адрес будущего силикатного завода — со шлакоблоками. ,Сперва нужно было прорубить к строительной площадке дорогу, возвести жилье для рабочих. Как только сошел снег, на стройку первыми пришли коренастый уже немолодой плотник Воробьев и плотник Свириденко. Они поставили дома и стали первыми жителями будущего поселка.Н а строительную площадку приходили все новые и новые люди, мощные тракторы и «зилы» достав.пяли материалы. Рос дом за домом. Осенью возникли целые улицы. Перед праздником Великого Октября дома заполнили новоселы. Новое селение назвал» — поселок Октябрьский.Сейчас здесь отовсюду доносится стук топоров. В  столярной мастерской без умолку шумят электрофуганки. Без устали трудятся братья Вяткины. Они изготовляют оконные рамы, косяки, двери.Строители спешат — нужно жилье.В  конторе прораба Михаила Тихоновича Пухлова, где собралась очередная смена, ж арко и тесно. Производитель работ —  еще совсем молодой мужчина, в прошлом буровой из геологоразведочной партии. Он принимал участие в изыскательских работах и остался

строить новое предприятие. В распоряжении М . Т . Пухлова пять бригад. Дел много. Одновременно сооружаются четыре общежития, на пятьдесят мест каждое, два двухквартирных дома и контора строительного участка.Михаил Тихонович с гордостью показывает новостройки.—  В  нашем поселке живет более ста человек, — рассказывает прораб. — Среди жителей есть и такие, которые будут через много лет писать в анкетах: место рождения — поселок Октябрьский. Самая маленькая из них —  Аннушка Егорова. Ей полтора месяца. Отец ее, молодой плотник Виктор Егоров, не только хороший мастер, но и живописец-люби- тель.С  удвоенной энергией трудятся люди нового поселка, хотя в их работе много неурядиц, а в быту — много неудобств. Строители Октябрьского нуждаются в постоянной помощи местных партийных и советских органов, совнархоза. Не так уж сложно, например, решить вопрос о радиофикации поселка. Радиолиния проходит от него всего на расстоянии одного километра. Также не проблема— увеличение ассортимента продовольственных товаров в магазине, улучшение культурного обслуживания населения. Не верится, но в Октябрьском не по(^1вал ни один лектор, ни один библиотечный работник из райцентра. Фильмы здесь тоже не демонстрируются. Видимо, очень далеко... всего три километра....П ока здесь рубят лес, расширяют строительную площадку. Но настанет время, когда в числе промышленных предприятий. вступивших в строй в этой семилетке, будет и силикатный завод. По соседству вырастут прои.эводственные корпуса заводов: стекольного, цементного и аптечной посуды.
В. КУЗНЕЦОВ.Туганский район,пос. Октябрьский,
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B. И. Ленин на III конгрессе Коминтерна.
Москва, июнь— июль 1921 года. (Фотохроника Т А С С ).

« -

Родной Ильич
Стихи сибирских поэтов о В. И. Ленине

Светлый, немеркнущий образ ли свои произведения и многие бирских поэтов — «Ленин —великого Ленина ярко запечат- поэты Сибири. К  90-летию со наше солнце». Публикуем не-лен в творчестве поэтов всех „ „ „  _____________ ^  „„ .  „ дня рождения В . И . Ленина сколько стихотворений из этогонародов нашей необъятной мно-гонациональной советской дер- книжное издательство сборника (отдельные из них да-жавы. Родному Ильичу посвяти- выпускает сборник стихов си- ются в сокращении).
^ о ц а  Н А М С А Р А Е В

Великий
учитель

Прищур веселый глаз
лучистых,

Улыбкой доброю лицо озарено. 
Он смотрит в сердце молодо 

и чисто,
Пред НИИ распахнуто оно.
С годами не померкло глаз 

сиянье.
Не погасило время свет его

очей,
И никогда не будет расстоянья 
Меж ним и партиен моей.
Он среди нас, он с нами

неустанно,
Всегда живой соратник

по труду.
Во всем учитель наш

желанный,
И вдохновитель дел

и вдохновитель дум. 
Снега России, Волги плес

, широкий.
Рябины милые симбирской

стороны,
Пред вами мир в почтении

глубоком,
Вам кланяются Ленина сыны. 
Он над народами развеял

мрак и тучи.
Сердца борьбой за счастье

озарил,
И в коммунизм рукой своей 

могучей
Он двери заповедные открыл... 
И по его заветам Партия

шагает,
И Ленинское знамя впереди,
И орден имени его сияет 
У сердца

на груди...Перевел с бурятского
С. МЕТЕЛИЦА.

ЛС5
К азим ир  Л И С О В С К И Й

В  С м о л ь н о м
Перед входом '/

низкие ступени, — 
Стертых каменных ступеней ряд. 

По которым поднимался Ленин 
В Смольный

сорок лет тому назад.
А  за ним,

в бушлатах и шинелях. 
Хлынули рекою в эту дверь 
Те, что старый мир смести

__  сумели
И построят новый мир теперь. 
...В строгом, полном жизни и 

движенья
Городе,

что столько раз воспет,
Я вхожу, не в силах скрыть 

волненья,
В ленинский рабочий кабинет. 
Все здесь просто. Все здесь

очень скромно, 
Как и сам он скромен был во 

всем.
Эта лампа с абажуром темным. 
Эта ручка старая с пером.
И посередине кабинета — 
Круглый столик. И на нем лежат 
Желтые от времени газеты. 
Вышедшие сорок лет назад. 
Знаю: в ночи боевые, в

Смольном,
Видел Ленин, устремись мечтой. 
Край, лежавший горьким и

бездольным
За Уралом, за его чертой.
Край, в красе нетронутой и 

дикой,
Енисей, седых Саян гряду

Видел он в том грозовом,
великом,

Девятьсот семнадцатом году.
И в тиши безмолвной кабинета 
Мне невольно чудится: вот-вот 
Вспыхнет лампа ярким-ярким 

светом.
Телефон внезапно оживет.
Он поднимет трубку с

удивленьем.
(Очень уж настойчивый звонок!)
— Ленин слушает.
— Товарищ Ленин!
Вас приветствуют сибиряки.
У Сибири ' нынче— облик новый. 
Славится везде наш край родной 
Хлебом, сталью, —

не одной кондовой. 
Знаменитою своей тайгой. 
Подвигами поисковых партий. 
Углем,

что дает стране Кузбасс, 
Городами,

что еще на карте 
И в помине не было при Вас.
Все сбылось, о чем Вы так 

мечтали:
Реками народного добра. 
Вечными светильниками стали 
Обь,

и Енисей,
и Ангара.

И над городами, над полями 
Реет,

полыхая, как заря.
Наше побеждающее знамя —
В грозных схватках поднятое 

Вами
Боевое знамя Октября!

Н ик и т а С А Х А Р О ВВСЮДУ с  ЭВЕНКАМИ ЛЕНИН
Н ю нню к У Р А С Т Ы Р Е В

ЧТИТЕ ЛЕНИНА!
В Якутский край, где

протекает Лена, 
Ильич принес весну всем

поколеньям — 
И вот цветут, из года в год 

все краше,
В зеленом торжестве

просторы наши.
Якуты, чтите Ленина

родного.
Незыблемо великой

правды слово!
Над сном и мраком северного 

края
Взошел ты солнцем, землю 

озаряя.
Ты дал нам счастье и

благополучье 
И стг.ло жить нам радостней 

и лучше.
Якуты, чтите Ленина

родного.
Незыблемо великой

правды слово! 
Кто чист душой, горячим

сердцем светел. 
Кого народ взлелеял

и приветил. 
Тот следует прямой дорогой 

в завтра.
Вооруженный ленинскою

правдой.
Якуты, чтите Ленина

родного.
Незыблемо великой

правды слово! 
Пути врагам в наш дом

навек закроем. 
На рубежах железным

встанем строем. 
Украсим жизнь твоим

ученьем всюду, 
Грядущий день мы уподобим 

чуду!
Якуты, чтите Ленина

родного.
Незыблемо великой

правды слово!Перевел с якутского 
М. ШЕХТЕР.

В чащах жили северяне — 
Старожилы.
Зверя били северяне.
Бедно жили.
Возле рек глухих и хмурых 
Жили старожилы 
И напевы зимней бури 
В песни положили.
А  как ленинское солнце

Землю обогрело.
Песни наши стали звонче. 
Веселее дело.
В нашей песне будет Ленин 
Славиться веками.
Вечно с нами будет Ленин, 
Ленин всюду с нами!Перевод с эвенкийского

А. ОЛЬХОНА.

Международная жизнь
Научная сессия, 

посвященная 
90-й годовщине со дня рождения 
6. И. ЛенинаВ А Р Ш А В А , 12 марта. (ТАОТ). Как сообщает Польское агентство печати, по инициативе высших учебных заведений Кракова здесь организована научная сессия, посвященная 90-й годовщине со дня рождения В . И. Ленина. Проф. Ц . Бобинская выступила с докладом «Ленин об историческом процессе», проф. К. Гжибовский — «Ленин и демократия», д-р В . Б еда охарактеризовал взгляды и деятельность В . И . Ленина как создателя советской экономической системы, д-р Т . Словиков- ский сделал доклад на тему «Л енин о процессе преподавания и обучения». О жизни и деятельности В. И . Ленина во время его пребывания в Кракове рассказал д-р Г. Добровольский.

„Б о л ь ш а я  н адеж да Ф ранции и

П А Р И Ж , I I  марта. (Т А СС). Н а первой странице газеты «Ю ма- ните» напечатана сегодня фотография медали, которую специально изготовили работники французского монетного двора, чтобы преподнести главе Советского правительства Н . С . Хрущ еву во время его предстоящего визита во Францию. На лицевой стороне медали— рельефный портрет главы Советского правительства и вокруг него надпись: «Никите Сергеевичу Хрущ еву». Н а оборотной стороне медали изображены некого, рые исторические памятники П арижа, советский искусственный спутник Земли, голубь мира и один из старейших мостов на Сене, который по замыслу создателей медали переброшен через все, что может разделять Восток и Запад.«М ы желаем, — заявили корреспонденту газеты работники монетного двора, — принять у себя руководителя великой страны, являющейся традиционным другом Франции, сказать ему, что мы одобряем его визит, который представляет такой большой интерес для нашей страны и дела мира...»С  чувствами простых французских тружеников совпадают мыс-
Братская помощь СССР— 
залог победы корейской 

революцииП Х Е Н Ь Я Н , И  марта. (Т А С С ). Орган Общества корейско-советской дружбы газета «Чоссо чхин- сон» в редакционной статье, посвященной исполняющейся 17 марта 11-й годовщине соглашения об экономическом и культурном сотрудничестве между С С С Р  и К Н Д Р , подчеркивает, что это соглашение сыграло огромную роль в деле дальнейшего укрепления и развития традиционной дружбы и взаимного сотрудничества народов обеих стран.Советский Союз, пишет газета, после освобождения оказал К Н Д Р  огромную помощь и поддержку. После перемирия в Корее Советский Союз предоставил нашей стране в качестве безвозмездной помощи 1.300 миллионов рублей. На предоставленные средства при непосредственной помощи советских специалистов были восстановлены, заново построены и расширены более 30 промышленных предприятий.Советский Союз направил в Корейскую Народно-Де.мократиче-

скую Республику своих специалистов для оказания помощи в ра.з- личных отраслях народного хозяйства, в том числе в области науки, просвещения, культуры, здравоохранения.Братская помощь Советского Союза в огромной степени способствовала стабилизации и улучшению жизни корейского народа, по- следовательно.му претворению в жизнь генеральной линии Трудовой партии Кореи, направленной на преимущественное развитие тяжелой промышленности при одновременном развитии легкой промышленности и сельского хозяйства.Корейский народ видит в советском народе своего самого близкого друга и союзника, подчеркивает газета. Братская помощь советского народа и укрепление дружбы и сотрудничества с Советским Союзом являются важным фактором нашего социального развития, залогом счастья нашего народа и победы нашей революции.
Содружество ученых 

социалистических стран

И гнат ий Р О Ж Д Е С Т В Е Н С К И Й

В  СЕЛЕ ДАЛЕКОМ
Чего в нем больше:

грязи или пыли 
И осенью сухой и по весне? 
Е Санкт-Петербурге о селе 

забыли.
Как, между прочим, обо 

всей стране.
А все же в ссылку вести

доходили,
Ульянов в Шуше слышал 

обо всем:

О забастовках в Сормове, 
в Тагиле

И о Симбирске дорогом 
своем!.

Он трудится. Страницу за 
страницей

Листает напряженная рука. 
И грозно, как бикфордов 

шнур, дымится 
Из-под пера летящая

строка, .у

Ю рий К Ю Н З Е Г Е Ш

Костер на реке Шушь
Он шевельнул в костре

сырые ветки,
И снова ярко вспыхнул

костерок. 
Метнулись искры, словно 

рыбы в сети. 
Попадали, угаснув,

в котелок.
К костру в ту ночь

придвинулись Саяны... 
Ильич глядел внимательно 

во тьму, —
О горькой жизни молодой 

крестьянин
Вполголоса рассказывал ему. 
Шуршала Шушь, как будто 

бы искала 
Во мгле ненастной

к Улуг-Хему*) след. 
Правдивых слов, хороших 

слов немало
Сказал Ильич крестьянину 

в ответ.
С тех пор чредою шли

десятилетья,
А  тот костер все ярче

с каждым днем.
И старикам и молодым он 

светит
Неугасимым ленинским

огнем!Перевод с тувинского 
Ю. ОСТРОВСКОГО. 

*)Улуг-Хем (тув.) — Енисей 
(буквально — Великая река).

11 марта в Москве закончилось совещание представителей сельскохозяйственных научных учреждений Албании, Болгарии, Венгрии, Демократической Республики Вьетнам, Германской Демократической Республики, Китайской Народной Республики. Польши, Румынии, С С С Р  и Чехословакии. Оно было посвящено координации научных работ в области сельского и лесного хозяйства. В  работе совещания приняли также участие представители постоянной комиссии Совета экономической взаимопомощи по сельскому хозяйству и секретариата С Э В .Ученые подвели итоги работ, намеченных III конференцией по координации научных работ в области сельского и лесного хозяйства, которая проходила в октябре 1958 года в Москве, и обсудили дальнейшую программу совместной деятельности.На совещании единодушно отмечалось, что за последние годы научные связи •социалистических стран в области сельского хозяйства значительно расширились и укрепились. Между научными учреждениями проводился обмен трудами, результатами опытов и методикой исследований, образцами семян и посадочного материала ценных сельскохозяйственных и лесных

культур и т. д. В  1959 г. в социалистических странах было проведено более 25 научно-методических совещаний по актуальным вопросам сельского хозяйства.Большим успехом пользовалась международная передв'ижная выставка приборов и средств измерений, применяемых в исследованиях по сельскому хозяйству. Она была организована в 1959 году научными учреждениями Венгрии, Германской Демократической Республики, Польши, С С С Р  и Чехословакии. Выставка демонстрировалась в Москве, Берлине, Варшаве и во многом способствовала обогащению исследовательской мысли. В  нынешнем году эта выставка будет экспонироваться в Будапеште и Праге.Участники совещания высказались за дальнейшее укрепление и углубление научного сотрудничества между братскими странами, в частности, по совместной разработке важнейших теоретических проблем сельскохозяйственной науки.Следующую конференцию по координация научных работ в области сельского и лесного хозяйства намечено провести в ноябре этого года в Софии. (Т А СС).
Против ядерных испытаний в СахареН Ь Ю -Й О Р К , 11 марта. (Т А СС). Вчера в О О Н  состоялось заседание представителей 29 стран Азии и Африки —  членов Организации Объединенных Наций.После заседания председатель этой группы представитель Судана заявил корреспондентам, что груп

па афро-азиатских стран приняла решение просить генерального секретаря О О Н  Хаммаршельда созвать в ближайшее время специальную сессию Генеральной А ссам блеи для обсунсдения вопроса о французских ядерных испытаниях в Сахаре.

ли и надежды видных деятелей французского искусства и культуры, заявления которых публикуются в газете «Ю маните».«Я  с надеждой приветствую визит господина Хрущ ева во Францию как важный этап на самом прекрасном пути, пути мира», — заявил писатель Морис Дрюон.«Поездка господина Хрущ ева, — сказал известный французский кинорежиссер Кристиан- Ж ак, — приобретает важное значение. У  нас у всех одна мать — земля. Чтобы жить в согласии на этой земле, нужно прежде всего знать друг друга».Переговоры между Председателем Совета Министров и главой французского государства, считает К)эистиан-Жак. будут содействовать лучшему взаимопониманию между двумя народами и явятся новым шагом на пути к основной цели — укреплению мира.Писатель Габриэль Шевалье подчеркнул, что он видит в лице Н . С . Хрущ ева «посланца велико:! надежды».«Почему я радуюсь визиту во Францию главы Советского правительства?— сказал художник-декоратор Ж ан Ф ук е.— Потому что как и мои сограждане, я вижу в нем новый шаг вперед в разрядке международной напряженности, потому что я вижу в нем фактор.

способствующий укреплению уз дружбы между нашими двумя странами, потому что как художник-декоратор я надеюсь на расширение культурных связей, в частности в области художественного творчества».П о словам художника Марселя Громера, предстоящий визит Н . С . Хрущ ева является «большой надеждой Франции».«Я  желаю, — отметил член французской Академии н аук  Анри Мондор, — чтобы оба президента, в равной мере желафщце мира, сумели.... положить начало длительному периоду взаимной дружбы и обнадеживающего сотрудничества».«Перед войной, — заявил архитектор Андре ЛЮ рса,— я три года работал в С С С Р . Я  узнал тогда русский народ, в частности в своей области, и получил представление о тех огромных усилиях, которые он прилагал для создания нового общества. Русские— трудолюбивый, доброжелательный и братский народ». Люрса считает, что поездка Хрущ ева «может создать для будущего обоих народов плодотворные перспективы. Мы можем извлечь лишь выгоды из расширения обмена знаниями, техникой и опытом с народом, который продвигается вперед гигантскими шагами».
f » Первое место в витринах 

книжных магазинов"П А Р И Ж , 10 марта. (Т А С С ). Во Франции вышла в свет 100-тысячным тиражом биография Председателя Совета Министров С С С Р  Н . С . Хрущ ева. Книга красочно оформлена. В  ней содержится 45 фотографий, впервые публикуемых во Франции.За последнее время во Франции было издано немало различных

книг, посвященных Советскому Союзу и главе Советского правительства, что объясняется резко возросшим интересом к Советскому Союзу накануне визита Н . С . Хрущ ева.Газета «Монд» сегодня пишеи «Если судить по количеству опубликованных недавно работ, то г-н Хрущ ев и Советский Союз должны занять первое место в витринах книжных магазинов».
Глезос призывает 

к бдительностиП Р А Г А , 11 марта. (Т А СС). Как сообщает Чехословацкое телеграфное агентство, генеральный секретариат Международной организации журналистов в Праге получил письмо от Манолиса Глезоса из афинской тюрьмы Авероф.Призывая в своем письме к бдительности, Глезос осуждает фашистские провокации и наступление против демократии в‘ ряде европейских государств, вызвавшие тревогу у всех демократически настроенных людей мира. Было бы трагической ошибкой, подчеркивает Глезос, если бы люди не поняли всей глубины п значения наступления фашизма. Опасность, угрожающая демократии, велика, так как активизация нацистских элементов является результатом политики, проводимой международными монополистическими кругами. Эти круги развязали холодную войну.

поддерживают ремилитаризацию Западной Германии и вновь вытащили на арену военных преступников —  Шпейделя, Оберлендера и других. В  Греции, пишет Глезос, преследуются антифашисты, подавляется дух национального сопротивления в то время, как военные преступники амнистируются или тайно выпускаются на свободу. В тюрьмах и концентрационных лагерях долгие годы томятся люди, раненные во время антифашистской борьбы, инвалцды. Подавляются свобода печати и профсоюзные свободы.В заключение Манолис Глезос выражает благодарность мировой демократической' общественности за протесты против ареста и осуждения греческих демократов и благодарность Международной организации журналистов за ее участив в этом движении.
В Ф П  тгротестует против 

преследования Манолиса ГлезосаП Р А Г А , 11 марта. (Т А С С ). Как сообщает Чехословацкое телеграфное агентство, секретариат Всемирной федерации профсоюзов направил министру юстиции Греции телеграмму с решительным протестом против нового осуждения Манолиса Глезоса, которое означает грубое посягательство на свободу слова. Напоминая в телеграмме

о возмущении трудящихся всего мира чудовищным обвинешгем в шпионаже, выдвинутым против национального героя Греции. В Ф П  присоединяет свой голос к голосу всех профсоюзных демократических организаций, требующих отмены приговора военного трибунала, возвращения свободы Маноли- су Глезосу и его товарищам.
Угроза американского 

вмешательстваМ О Н Т Е В И Д Е О , 11 марта. (Т А СС). Газета «Популар» опубликовала редакционную статью, в которой комментирует отчет Эйзенхауэра американскому народу о его поездке по странам Латинской Америки. Как и следовало ожидать, пишет газета, Эйзенхауэр не сделал «ни единого конкретного обещания смягчить грубое угнетение стран Латинской Америки». Он даже не обещал пересмотреть политику цен на сырье, что особенно интересует буржуазию этих стран, так как от снижения цен на сырье только в 1958 году Латинская Америка потеряла 500 млн. долларов. Выступление президента С Ш А , продолжает газета, «при всем стремлении украсить его по-
З А П У С К  А М Е Р И К А Н С К О Й  
К О С М И Ч Е С К О Й  Р А К Е Т ЫН Ь Ю -Й О Р К , 11 марта. (Т А СС). Агентство Юнайтед Пресс Интер- нейшнл сообщает с мыса Канаверал (штат Флорида), что американский искусственный спутник «Пионер-V » достиг необходимой скорости и вышел в космос. По расчетам, спутник должен выйти на орбиту вокруг Солнца. Как сообщают агентства печати, американский спутник имеет в диаметре66.04 сантиметра и весит 42 кг844.4 грамма.Сообщая об этом запуске, агентство Ю П И  отмечает, что на орбите вокруг Солнца уже обращается советский спутник, запущенный 2 января *1959 года. Этот космический спутник Солнца, пишет агентство, «совершает один оборот вокруг Солнца за 15 месяцев и весит 3.233 фунта (1.472 кг), из которых 795 фунтов весят приборы:.. 3 марта 1959 года американский спутник «Пионер-IV » с полезным весом 13,4 фунта (6 кг 070,2 грамма. — Ред.) прошел на

расстоянии 37.300 миль от Луны и вышел на орбиту вокруг Солнца между Землей и М арсом».Сравнивая уже обращающиеся вокруг Солнца советский спутник и американский «Пионер-IV », Юнайтед Пресс Интернейшнл отмечает, что Советский Союз и С Ш А  запустили вокруг Солнца по одной искусственной планете, но, считай по весу этих планет. Советский Союз ведет со счетом 240:1».Кроме того, напоминает агентство: «Россия попала в Луну своим лунником

(390,2 кг ), запущенным 12 сентября 1959 года, и сделала фотоснимки невидимой стороны Луны «лунником-Ш ». запущенным 4 октября 1959 года и весившим 967 фунтов (435 нг )»,
•**Н Ь Ю -Й О Р К , 11 марта. (Т А СС). Как сообщает , корреспондент агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл с мыса Канаверал, здесь произведен :шпуск космической ракеты, несущей спутник весом в 90 фунтов, который должен быть вы-

током слов, .является не чем иным, как угрозой вмешательства».Приводя слова Эйзенхауэра о том, что если в каком-либо латиноамериканском государстве будет установлено «правительство тирании», то Соединенные Штаты будут добиваться в организации американских государств соответствующих коллективных действий, газета напоминает, что это уже раз послужило предлогом для вторжения в Гватемалу. Теперь, указывает газета, американская пропаганда внушает, что «кубинское правительство находится под советским влиянием».Таким образом, подчеркивает «Популар». слова Эйзенхауэра на- .правлены не против диктаторских правительств, получающих помощь от Соединенных Ш татов, «а против любого правительства, которое пожелает проводить независимую политику».

весом 858 ф унтов; веден на орбиту вокруг Солнца.
Неудачный запуск ракеты „Атлас'Н Ь Ю -Й О Р К , 11 марта. (Т А СС).Корреспондент агентства Лссогаи- эйтед Пресс передает с мыса К анаверал, что вчера там при запуске взорвалась баллистическая ракета «А тлас». Ракета поднялась лишь Era несколько футов, после чего произошел огромной силы взрыв,

пламя от которого озарило приле- гэЕощую местность на несколько миль в ОЕЕружности. В результате взрыва, говорится в сообщении, образовалось огромное грибовидное облако, напоминающее по форме облако от ядерного взрыва,

Террор 
в Южном 
ВьетнамеХ А Н О Й , 11 марта. (Т А СС). Как сообщает Вьетнамское информационное агентство, во второй половине прошлоЕ'о года в результате террористических налетов войск НГ|0 Динь Дьема в провинции Куанг-Нгай было убито 130 бывших членов двнжения сопротивления и 400 человек арестовано.

Выло разрушено 500 деревень, 
сожжено около 2.000 домов, уг
нано большое количество скота и 
уничтожено громадное количество 
продовольствия.

Миссия связи верховЕюго коман
дования Вьетнамской народЕЕОй ар
мии направЕЕла меЕкдуиародЕЕой ко- мЕЕСсии по ЕЕаблюдению н контролю 
во Вьетнаме письмо, в котором 
решительно протестует против 
террористических действий южно
вьетнамских властей.
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о  ложном товариществе

в  Клюквенском отделении связи 
Верхне-Кетского района установ
лена аппаратура для радиорелей
ной связи. Новое оборудование 
даст возможность поддерживать 

с Ингузетским леспромхо- 
строительиой колонной

связь
зом,

Двепь кабинета заведующего ка
федрой автоматики и телемеханики 
тов. Котляренко приоткрылась.

Входите, входите, —  пригласил 
доцент, увидев знакомое лицо одного 
из пятикурсников электротехническо
го факультета.

‘—  Да я не один, Николай Федоро
вич, —  сказал тот, шагнув в глубь 
кабинета и уступая место другим.

Заведующий кафедрой удивленно 
поднял г.лаза: перед ним стояла поч
ти вся 25 -я  группа.

—  Николай Федорович, поставьте 
зачет Костееву, —  с мольбой произ
несли сразу несколько человек.

Ах, вот чФо привело студентов на 
кафе—’':  просить за своего товари
ща по группе. Товарища, который 
ничего не сде.лал по время ппелди- 

МДО-132, близлежащими колхоза- пломной практики; кафедра призна- 
ми и райцентром Белый Яр. j ла работу, представленную студентом

На снимке (слева): старший 
техник Верхне-Кетской конторы 
связи В. Ф. Михайлов и началь
ник Клюквенского отделения свя
зи за настройкой аппаратуры.Фото Ф . Хитриневича.

Х р о н и ка  с о в е тс ко го ^  
с т р о и т е л ь с т в а

С учетом новыхв  облисполкоме состоялись очередные заседания постоянных комиссий областного Совета. Н а заседаниях присутствовало 87 депутатов и более 100 руководителей предрриятий, учреждений.
Комиссия

предложила...Постоянная комиссия по промышленности заслушала информацию заместителя председателя облплана тов. Бошенятова о выполнении предприятиями совнархоза, местной и кооперативной промышленности заданий по производству товаров широкого потребления из промышленных отходов. Комиссия установила, что управление местной и кооперативной промышленности и облпромсовет на протяжении ряда лет не только не расширяют, а сокращают ассортимент товаров, выпускаемых из отходов. В  связи с этим резкой критике была подвергнута работа облплана.Постоянная комиссия одобрила проект плана производства товаров широкого потребления из отходов промышленности на 1960 год и рекомендовала внести его на утверждение исполкома областного Совета. Обл- плану рекомендовано создать комиссию, которая бы определила образцы изделий, которые могут выпускаться в нашей области из отходов.

требованийНа заседании культурно-просветительной комиссии рассматривался вопрос о перестройке библиотечного дела в свете постановления Ц К  К П С С  «О  задачах партийной пропаганды в современных условиях».Областное управление культуры не добилось, чтобы все библиотеки области активно участвовали в решении задач, выдвинутых Центральным Комитетом партии. Особенно слабо работают многие сельские библиотеки. Неудовлетворительно организована торговля книгами на селе.Комиссия разработала ряд мер, чтобы улучшить работу библиотек и книжную торговлю. Облкниготоргу и облпотребсоюзу предложено увеличить продажу литературы на селе. Областной библиотеке рекомендовано изучить и широко распространить опыт работы лучших библиотек. Перед областным управлением культуры выдвинут вопрос об организации курсов переподготовки библиотекарей.

Костеевым, неудовлетворительной. 
Того самого Костеева, который обсуж
дался на бытсовете за организацию 
пьянки в студенческом общежитии, 
который имеет строгий выговор за 
недостойное поведение.

Николай Федорович досадливо 
вздохнул, ставить зачет категориче
ски отказался.

—  Не защищать таких людей на
до, не потакать им. Побольше требо
вательности, принципиальности в 
оценке поступков своего товари
ща, —  говорил тов. Котляренко сту
дентам.

К сожалению, это был не единст
венный случай в электромеханиче
ском институте инженеров железно
дорожного транспорта.

Было на факультете электрифика
ции железнодорожного Транспорта 
и так. Студент второго курса 
47-й  группы Пяточкин в весеннюю 
экзаменационную сессию получил три 
неудовлетворительные оценки. Когда 
встал вопрос об отчислении его из 
института, в деканате немедленно по
явился весь «треугольник» —  ком
сорг, профорг и староста группы. От 
имени группы они просили декана 
факультета тов. Шалимова «не дать 
свершиться несчастью».

^  Не исключайте Пяточкина, он 
—  хороший. Ну, «завалил» три 
экзамена, ну, прогулял лишнего. Так 
ведь молодой еще, исправится.

Администрация института пошла 
навстречу просьбе студентов, разре
шила ему пересдать экзамены 
осенью, й  вот наступил новый учеб
ный год.

—  Как, Пяточкин, к экзаменам 
подготовился? —  спросил его после 
летних каникул декан тов. Шалимов.

На повестке дня:
о ремонте 

техники в колхозах 
и РТСКак обстоит дело с повышением качества и снижением стоимости ремонта техники в Р Т С  и колхозах области? Этот вопрос обсудила сельскохозяйственная комиссия. Информацию на комиссии сделал начальник инспекции по механизации областного управления сельского хозяйства тов. Козаржев- ский. Однако она не удовлетворила депутатов. Работа инспекции была подвергнута острой критике. Члены комиссии обратили внимание инспекции на то, что в ряде Р Т С  качество ремонта тракторов низкое, а стоимость его очень высокая. Опыт передовых Р Т С  не изучается и не распространяется.Комиссия внесла ряд рекомендаций.

Разговор о школе...

▼ТУТТТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ»ТТТТТ»»ТТТТТТТТТТТТ»ТТТТТТТТТТТТТТТТТТ1

ДНЕВНИК ИСКУССТВ 
Друзья  зрителей

Заведующий ским районным Кожевник1ов- отделом народного образования тов. Ромашов информировал постоянную комиссию по народному образованию о выполнении райисполкомом Закона Верховного Совета Р С Ф С Р  «С б  укреплении связи школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образования в Р С Ф С Р » .Как было признано депутатами, в Кожевниковском районе проведена некоторая работа но перестройке обучения учащихся, связь с жизнью школ окрепла. Уртамская семилетняя школа переведена на восьмилетний срок обучения. Готовятся к переводу на восьмилетнее и одиннадцатилетнее обучение еще пять школ. Во всех школах района построены мастерские. Учащиеся принимают активное участие в колхозном производстве. Был проведен слет уча- щихся-передовиков сельского хозяйства.Сднако в перестройке работы школ есть серьезные недостатки.Комиссия указала на них, обратила внимание областного отдела народного образования на необходимость усилить контроль за ходом, перестройки учебного процесса во всех школах области.

Вчера закончила свои гастроли 
группа артистов Московской эст
рады, гостивших в Томске три 
дня. За последнее время в 
г. Томске побывало несколько 
эстрадных коллективов. Томичи по
знакомились с лауреатом московско
го фестиваля молодежным ансам
блем «Дружба», с делающими свои 
первые шаги на сцене выпускника
ми ленинградской школы эстрадно
го искусства, давшими веселое пред
ставление под названием «Цыплят 
по осени считают» и другими.

Каждый из этих коллективов 
обладает своими индивидуальными 
особенностями, каждый оставил о 
себе определенное впечатление.

Тем же интересен концерт-бал 
москвичей?

Программу открывают исполните
ли музыкальных фельетонов, паро
дий и интермедий артисты Бравин и 
Качаров. И сразу же между арти
стами и зрителями устанавливается 
теплый дружеский контакт. Непри
нужденность, присущая сатирикам, 
помогает создать атмосферу полного 
взаимопонимания.

Номер сменяется номером. Весе
лый танец— эксцентриада в испол
нении Зинаиды Гульельми и Влади
мира Зернова. Виртуоз-ксилофонист 
Олег Волков. Обаятельная «волшеб
ница» —  иллюзионист Лариса Ива
нова. Все это разные по своим жан
рам и исполнительской манере вы
ступления. Но в каждом —  все та

же простота и непринужденность. И 
ощущение единства артистов и пу
блики, которое возникло с первых . 
минут концерта, не исчезает.

Бравин и Качаров объявляют ан
тракт. Но и здесь артисты не рас
стаются со зрителем. Только что мы 
видели темпераментного исполните
ля юмористических произведений 
Семена Славского на сцене, и вот он 
среди нас в зале —  остроумный, 
веселый затейник. Его шутки, за
тейливые каламбуры вызывают ис
кренний смех. Присутствующие 
охотно принимают участие в играх 
и шуточных состязаниях, которые 
он им предлагает.

Второе отделение открывает не
большой джаз под руководством 
Сергея Мелика. Свободно и легко он 
исполняет довольно сложные музы
кальные произведения. Хорошо зву
чат в его сопровождении песни, ис
полняемые Ириной Бржевской.

Концерт окончен. Но успевшие 
сдружиться публика и артисты 
еще не расстаются. Выходящих в 
фойе встречает танцевальными ме
лодиями джаз Мелика. И снова сре
ди нас те, кого мы только что виде
ли на сцене. Артисты и зрители 
вместе поют, вместе танцуют, вме
сте смеются.

Несомненно, такая новая форма 
концерта, сближая исполнителей и 
зрителей, помогает полнее исполь
зовать возможности советского 
эстрадного искусства.

Т. КРЕМНЕВ.

—  Нет.
—  Но, почему?

—  Я отдыхал, Михаил Георгие
вич! —  без тени стыда ответил взя
тый «на поруки».

И только, когда Пяточкин снова не 
сдал экзамена, был подписан приказ 
об отчислении его из института.

Казалось бы, все правильно: без
дельнику не должно быть места в ин
ституте, пусть его займет тот, кто 

достоин этого.
Однако иначе думали некоторые 

комсомольцы 47-й  группы. Узнав об 
отчислении Пяточкина из института, 
они созвали собрание и пригласили 
на него декана тов. Шалимова.

—  Мы не согласны, что отчислен 
Пяточкин. Просим прислушаться к 
нашему голосу, —  сказал комсорг 
группы и обратился к присутствую
щим:

—  Итак, ребята, кто выступит пер
вым?

Но желающих выступить на этот 
раз не оказалось. Комсомольцы, ви
димо, поняли, что бесконечно ручать
ся за человека, злоупотребляюищго 
доверием коллектива, нельзя. Стало 
ясно, что не стоит обманывать себя 
и преподавателей, если человек не 
хочет исправлять ошибок, если он 
прикрывает доверием товарищей свое 
безделье.

—  Долго мы в этот день беседова
ли с группой, —  рассказывает тов. 
Ш алимов.’ —  Я разъяснил им оши
бочность такой вредной опеки. По 
развенчать это ложное чувство то
варищества до конца нам еще не 
удалось.

Студенты пятого курса 25-й  
группы решили «обмыть» окон
чание последней экзаменационной 
сессии. «Обмывали» сначала в ре
сторане «Север», потом в общежи
тии. Дело кончилось тем, что поведе
ние этих разгулявшихся молодых 
людей обсуждалось на бытовом сове
те общежития. Но и тут некоторые 
комсомольцы группы оказались на 
поводу отсталых настроений, не на
шли нужным принципиально, по- 
комсомольски осудить недостойное 
поведение товарищей.

Среди советской молодежи, участ
вующей в строительстве величест
венного здания коммунизма, товари
щество должно быть высоко прин
ципиальным, основанным на глубо
кой идейности.

Настоящее товарищество чисто и 
бескорыстно, помогает жить, рабо
тать, бороться за самое лучшее в че
ловеке.

Пять лет находятся студенты в ин
ституте. За это время они должны 
получить не только диплом инжене
ра, но и политическую закалку. И 
комсомольцам института, будущим 
инженерам, не может быть безразлич
но, кем станет каждый из них, вый
дя на самостоятельный путь. Это тем 
более не может быть безразлично их 
педагогам, преподавателям вуза. И 
сейчас, когда наша страна уверен
ным и стремительным шагом идет к 
коммунизму, партия считает одной 
из главных задач —  формирование

нового человека, освобожденного от 
пережитков прошлого.

Своей повседневной и разносто
ронней воспитательной работой пар
тийные и комсомольские организации 
призваны помогать каждому моло
дому человеку правильно понимать 
общественные явления, превра
щать принципы коммунистиче
ской морали в глубокие личные 
убеждения, прививать непримири
мость к проявлениям буржуазной 
идеологии, пережиткам прошлого.

Если бы, например, студенты пер
вого курса механического факультета 
19-в группы строго осудили первый 
неблаговидный поступок Горяева, со
вершенный им вскоре после поступ
ления в вуз, возможно такие поступ
ки не повторились бы в дальнейшем. 
Чувствуя же, что товарищи потака
ют ему, Горяев решил: ему все мож
но, все дозволено. Он продолжал 
устраивать «традиционные» выпив
ки по различным поводам, недостой
но вел себя в быту. И даже после 
того, когда Горяев в пьяном виде 
совершил тяжкий проступок, и тогда 
комсомольская группа пошла по тому 
же пути ложного товарищества.

Нет, это— не товарищество. Это —  
не дружба. Подлинно социалистиче
ский коллективизм,. товарищеская 
спайка и взаимопомощь рождаются 
не на шпаргалках и боязни открыто, 
не отводя в сторону глаз, сказать 
своему товарищу правду. Настоящий 
друг чуток, но и требователен.

Студенческий коллектив институ-
— это дружная, сплоченная семья. 

Немало хороших дел на счету у буду
щих инженеров. Многие выпускники 
ТЭМИИТа —  этого старейшего тран
спортного вуза Сибири —  успешно 
работают сейчас на многих железных 
дорогах нашей страны, проявили се
бя умелыми организаторами, актив
ными общественниками.

Студенты —  это молодежь 
с высокими моральными ка
чествами. люди с большим же
ланием изучающие свою буду
щую профессию, марксистско-ле
нинскую теорию. Это молодежь, ко
торую объединяет одна цель —  быть 
полезными Родине,, своим трудом от
благодарить Коммунистическую пар
тию за отеческую заботу о ней. И 
тем нетерпимее надо относиться к 
пусть даже немногим, но все равно 
непозволительным аморальным по
ступкам отдельных студентов.

Недавно в институте состоялось 
собрание актива, обсудившее вопрос 
о состоянии и мерах улучшения 
идейно-воспитательной работы среди 
студентов. Выступающие отметили 
серьезные недостатки в воспитатель
ной работе среди студентов. Принято 
хорош ее.рещ ение.. .  дали

Партийному бюро надо организо
вать претвооение его в жизнь, на
стойчиво развивать у молодежи чув
ство настоящей дружбы, товарище
ства, воспитывать у юношей и де
вушек высокие моральные качест
ва советских патриотов.

Т. БОРТНИКОВА.

Спорт
ЩОВРО П О Ж А Л О В А ТЬ , 

ДОРОГИЕ ГОСТИ!
Томичи встречают сильнейших 

спортсменов страны

в  Томск все прибывают гости — сильнейшие прыгуны и 
двоеборцы Советского Союза, чемпионы центральных советов 
спортобществ, участники международных встреч по лыжному 
спорту Многие сегодня покажут свое мастерство в соревнова
ниях на приз большого трамплина, а через пять дней развернет
ся острая борьба на первенство Советского Союза.

Итак, предоставляем слово приехавшим позавчера спортсме
нам.

НИКОЛАЙ ШАМОВ; Ленинграде. Это считаю своим са
мым «рунным успехом.

С первого дня мне понравился 
город Томск и его жители. Здесь 
очень гостеприимный народ.

ВЯЧЕСЛАВ АНИСИФОРОВ:

'Г’

)•
—  я  недавно вернулся из Скво 

Вэлли. Правда, вошел в сильнейшую 
десятку прыгунов мира, но достиг
нутые резу;]ьтаты —  8 5 ,5  и 80 ,5  
метра —  не особенно меня удовлет
воряют. Могли быть лучше. Зато я 
рад за тов. Каменского, который на 
«Белой олимпиаде» по прыжкам с 
трамплина занял четвертое место. 
Скоро и он в Томск приедет.

18 марта начинаются соревнова
ния по прыжкам с трамплина и 
двоеборью на первенство СССР. 
Пять лет назад мне удалось завое
вать звание чемпиона Советского 
Союза. Трудно сказать, кто нынче 
окажется сильнейшим. Теперь столь
ко претендентов, много талантливой 
молодежи. Несомненно, и томичи —  
хозяева прекрасного трамплина, —  
будут не посл едн и е. Я видел на 
тренировках Терентьева и других 
лыжников —  опасные «соперники». 
Желаю им всяческих удач!

ЮРИЙ КУЛИЕВ:

-

В эти дни центр спортивной жяз-* 
ни переместился из столицы нашей 
Родины Москвы и из Ленинграда в 
далекий сибирский город __ Томск. 
Сюда собрались все сильнейшие. Я 
встретил своих давнишних «против
ников» —  Николая Долгова —  экс
чемпиона СССР по двоеборью. Юрия 
Скворцова —  известного прыгуна 
страны. Станислава Захарова —  
чемпиона Советского Союза 1959 
года и много талантливой молодежи.

Чувствую, что трудно придется и 
мне —  чемпиону Советской Армии 
по двоеборью —  и многим другим 
опытным спортсменам. Борьба будет 
идти на трамплине за каждый сан
тиметр, а на дистанции —  за каж
дую долю секунды.

По следам неопубликованного письма
Член колхоза «Заветы Ленина» 

Туганского района В. Мошкин на
писал в редакцию о неудовлетво
рительной организации труда на 
строительстве линии электропере
дач в селе Романовна Туганского 
района.

Директор томской областной 
строительно-монтажной конторы 
«Сельэлектрострой» тов. Башлы
ков сообщил нам, что факты под
твердились.

Письмо тов. Мошкина разбира
лось на производственном совеща
нии коллектива строительно-мон
тажной конторы «Сельэлектро
строй» . Начальник строительства 
Ю. Я. Усвят и прораб тов. Гу. 
совский предупреждены о персо-

Снтников.
Вместе с тем тов. Башлыков от

мечает, что руководители Туган
ского района, колхозы, которые 
будут подключены к строящейся 
линии, в том числе и правление 
колхоза «Заветы Ленина», не ока
зывают помощи в строительстве 
линии электропередачи.

нальной ответственности за орга 
низаци1б труда.

На участок строительства выде- 
.лен новый трактор. Изготовлено 
несколько комплектов дополни
тельного инструмента и приспособ
лений для копки ям под опоры в 
мерзлом грунте. На строительный 
участок линии электропередач в 
село Романовка дополнительно 
направлено 15 рабочих.

Для оказания практической по
мощи по организации труда на 
участок командирован начальник 
производственного отдела тов.

ИЗВЕВЦЕНИЕ13 марта, в 3 часа дня, в областном лектории для садоводов и членов общества содействия охране природы и озеленению населенных пунктов состоится лекция на тему; «Подготовка почвы для . I плодового сада и цветоводства».Читает — доцент Н . Ф . Тюменцев. Вход свободный.

—  Дорогие томичи, примите при
вет от спортсменов столицы наш1'й. 
Родины —  Москвы! Я очень рад, 
что довелось мне побывать в Сиби
ри, что именно здесь, в Томске, бу
дет разыгрываться первенство Со
ветского Союза по прыжкам с трам
плина и двоеборью.

Нынешний год был для меня осо
бенно «урожайным»; удалось побе
дить лучших прыгунов-армейцев и 
завоевать звание чемпиона Совет
ской Армии на соревнованиях в

На приз большого 
томского трамплинаСегодня в районе Степановки (г. Томск) состоятся состязания прыгунов на приз большого томского трамплина. Нынче этот приз оспаривать будут сильнейшие спортсмены страны. Зрители увидят участников зимних Олимпийских игр в Скво Вэлли: Николая Гусакова, Кобу Цакадзе, Михаила Пряхина— обладателя кубков, завоеванных в прошлом году на этом же трамплине.Каждое спортивное общество или ведомство выставило по пять лучших спортсменов, лишь «Спартаку» и городу Томску, как организаторам соревнований, дано преимущество —■ выставить по десятке прыгунов. Среди томичей известные лыжники — Терентьев, Андреев, Воробьев. Варзаров, Са- молкин и другие.Сегодня, в 12 часов дня, будет дан старт первому прыгуну. Соревнования на приз большого томского трамплина являются как бы генеральной репетицией к предстоящим здесь состязаниям на первенство страны по прыжкам с трамплина и двоеборью.-□  П □ —  

ПОГОДАС  13 по 17 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер юго-западный, 5 — 10 метров в секунду, температура
ночью 15— 20, при' прояснениях —  21— 26, днем — 8 — 13 градусов мороза._____________________ ___________Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Н О В О С Т И  Т Е Х Н И К И
Конвейер длиной в 

километр. Балаклавское рудоуправление (Крымская область) завершило геологические изыскательские работы по сооружению ленточного конвейера длиной в 1 километр 200 метров с уклоном, превышающим 15 градусов. По нему сырой металлургический известняк будет доставляться с места разработки на дробильно - обогатительную фабрику. Конвейер позволит повысить производительность труда и удешевить себестоимость известняка. Проектирование этой транспортной линии ведет харьковский институт «Ю ж- гипроруда».
Новое бурильное до

лото. Главный конструктор Сарапульского

завода нефтяного оборудования имени Дзержинского (Удмуртская А С С Р ) М . А . Курносов создал бурильное долото с так называемой нижней промывкой забоя. Вода здесь, накачиваемая под большим давлением непосредственно под зубья шарошек — рабочих частей инструмента, — и вы- ■ мывает из-под них частицы размельченной породы. Это позволило значительно увеличить скорость бурения и уменьшить износ инструмента.
Новый полуавтомат.На Витебском заводе заточных станков (Белорусская С С Р ) успешно прошел испытания новый полуавтомат, предназначенный для шлифовки острия сверл твердосплавными пла

стинками. Станок снабжен специальным пневматическим патроном, позволяющим автоматически крепить обрабатываемую деталь.Производительность полуавтомата почти вдвое выше, чем у существующих станков подобного назначения.
Кольцевой конвейер.Первый в Прибалтике кольцевой конвейер пущен на таллинской мебельной фабрике «Хоог». Он предназначен для окончательной отделки жесткой мебели. Время, затрачиваемое на отделку, — покрытие лаком и сушку — сократилось в четыре раза. Конвейер обслуживают всего три человека.

Производительность 
вдвое выше. Конструк

тор комбината «Кара- богазеульфат» (Туркменская С С Р ) И . А . Вишневский сконструировал новую, более совершенную сульфатоуборочную машину. Производительность ее вдвое больше, чем у старой. Машина создается на базе самоходного шасси «Д В Ш -16» и оснащается мощным щеточным механизмом для подачи сульфата на транспортер. Причем этот механизм будет одновременно производить и микрофрезеровку пластов мирабилита. Выгрузка бункера осуществляется без остановки агрегата. Технико - экономический совет совнархоза Туркменской “ С С Р  одобрил конструкцию этой машины.(ТА СС).

Кинотеатр имени М. Горького
13 марта — новый художест

венный фильм «Приключение в 
Герольштейне». Сеансы: 8-40,
10-25, 12-10, 1-55. 3-40, 5-30,
7-20, 9-10, 11-00.

Зал кинохроники
13 марта — новые докумен

тальные фильмы. «Н. С. Хрущев 
на Украине». «На кубок Европы 
по футболу», «Глухой, неведомой 
тайгой», «Таких, как они, миллио
ны». Сеансы; 9, 10-05, 6-40, 7-45.

Художественный фильм «Г^ды 
молодые». Сеансы: 11-10, 12-40,
2-10, 3-40, 5-10, 8-50, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных
13 марта. Большой зал— «При

ключение в Герольштейне». Сеан
сы; 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4. 5-45, 
7-30, 9-15, 11. Малый зал — но
вый художественный фильм «Путь 
один». Сеансы: 9, 12-30, 4, 7-30, 
10-55.

Художественный фильм —  «Не 
оглядывайся, сынок». Сеансы: 
10-35, 2-05, 5-35. 9-05.

Клуб имени Сталина
13 марта — «Приключение в 

Герольштейне». Сеансы; 1, 3, 7, 
9.

14 марта ■— «Любовь с первого
взгляда». Сеансы: 2-30, 4-25,
6-20, 8-15, 10-10.

Воскресенье, 13 марта15.00. Для школьников. Пр(н должаем разговор о музыке. «Вре
мена года» П. И . Чайковского. 1 15.25. Художественный фильм' 
«Дружок». 19.00. Киноочерк 'из ' цикла «Герои семилетки». 19.20. Спектакль областного драматического театра «Стряпуха» (пьеса А . Сафронова). 21.20. Кпнопо- весть «Годы любви». Детям до 16 лет этот фильм смотреть не разрешается.

Понедельник, 14 марта19.00. Кинопередача для детей. Сборник мультипликационных

фильмов. 19.30. Ленинский кинофестиваль. Фильм «Живой Ле
нин». 19.55. «Любимая артистка». (К 90-летию со дня рождения народной артистки С С С Р  Е . Д . Турчаниновой). 20.20. Телевизионный журнал «Знание». 20.50. «Послед
ние известия». 21.00. Киноповесть 
«Исправленному верить».

1 омский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова13 марта, днем и вечером — «Тпехмипутпый разговор».Начало спектаклей: дневного — в 12 часов дня,- вечернего — в 8 часов.

Томский государственный университет имени В . В . Куйбышева объявляет, что 24 марта 1960 года, в 9 часов утра, в 1-й аудитории Сибирского физико-технического института, на заседании объединенного ученого совета физического и радйофизи. ческого факультетов состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИна соискание ученой степени кандидата физико-математических наук:1. И. И. Муравьевым на тему; «Исследование интенсивности 

излучения полос СО в положительном столбе тлеющего разряда 
в смеси С 04-А Ч ».2. М . С . Иванкиной на тему: «Физико-химические свойства и 
теплота образования твердых растворов щелочно-галоидных 
соединений».С  диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке Сибирского физико-технического института.
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